

Oficina de Planeación y Estadística
Vicerrectoría de Sede
Sede Bogotá



UNIVERSIDAD
NACIONAL
DE COLOMBIA



OFICINA
DE PLANEACIÓN
Y ESTADÍSTICA
SEDE BOGOTÁ



Balance Social

Vigencia / 2023

Sede Bogotá

INFORME DE GESTIÓN

FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA Y DE ZOOTECNIA

Universidad Nacional de Colombia
Sede Bogotá

Elaboración de contenidos y edición:

Estructuración, diagramación e ilustración
definidas bajo el marco del proyecto de inversión
613-C1S1 de la Sede Bogotá.

Publicación página web:

<http://prig.bogota.unal.edu.co/>



Tabla de contenido

<p>01 INTRODUCCIÓN </p> <hr/>	<p>10 FORMACIÓN </p> <hr/>
<p>02 DIRECCIONAMIENTO INSTITUCIONAL </p> <hr/>	<p>11 EXTENSIÓN, INNOVACIÓN Y PROPIEDAD INTELECTUAL </p> <hr/>
<p>03 DESARROLLO ORGANIZACIONAL </p> <hr/>	<p>12 BIENESTAR UNIVERSITARIO </p> <hr/>
<p>04 RELACIONES INTERINSTITUCIONALES </p> <hr/>	<p>13 GESTIÓN DE LABORATORIOS </p> <hr/>
<p>05 COMUNICACIÓN </p> <hr/>	<p>14 GESTIÓN DEL ORDENAMIENTO Y DESARROLLO FÍSICO</p> <hr/>
<p>06 GESTIÓN DOCUMENTAL </p> <hr/>	<p>15 GESTIÓN ADMINISTRATIVA Y FINANCIERA FINANCIERA </p> <hr/>
<p>07 GOBIERNO Y GESTIÓN DE SERVICIOS DE LAS TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN</p> <hr/>	<p>16 GESTIÓN AMBIENTAL </p> <hr/>
<p>08 DIVULGACIÓN DE LA PRODUCCIÓN ACADÉMICA </p> <hr/>	<p>17 PAZ Y ÉTICA </p> <hr/>
<p>09 INVESTIGACIÓN Y CREACIÓN ARTÍSTICA </p> <hr/>	<p>18 LISTADO DE SIGLAS SEDE BOGOTÁ </p> <hr/>

Introducción



Nuestra Facultad, aunque pequeña, es absolutamente estratégica para el crecimiento económico del país, formamos profesionales, magísteres y doctores que desde hace 100 años han impactado en el sector pecuario y la salud animal y humana. Los profesionales zootecnistas tienen un liderazgo en la producción de proteína animal de calidad y la búsqueda de la seguridad alimentaria, nuestros médicos veterinarios en el mantenimiento de la salud animal, de animales de compañía, silvestres y de producción y en el impacto que las enfermedades de los animales tienen sobre la salud humana vista actualmente como el concepto de Una Salud. Igualmente desarrollan nuestros profesionales un papel central en transferencia del conocimiento y extensión rural. En nuestros posgrados hemos formado importantes investigadores para el país y somos pioneros en generación de nuevo conocimiento en cabeza de nuestros docentes investigadores, que durante todos estos años han transformado con nuevos desarrollos todas estas áreas. Somos la primera Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia del país, la de mayor tradición y desarrollo y nuestro desafío es mantener y reforzar las potencialidades que tenemos, para formar cada vez mejores profesionales, investigadores y mejores seres humanos.

DIRECCIONAMIENTO INSTITUCIONAL

CIFRAS DEL INFORME DE GESTIÓN

Participación en la definición de políticas institucionales

Proceso de elección

Logros alcanzados

La Decanatura participó en diversos análisis como parte del Consejo Académico, se siguió con el proyecto de la Comisión Accidental para la modificación del acuerdo 072 de 2013, que rige los concursos docentes en la Universidad. Se participó en las discusiones de la nueva reforma de posgrados.

Con la Comisión de Área de Ciencias Agropecuarias se propusieron diversos proyectos como el de admisión especial carreras agropecuarias, propuestas para presentar a la Ministra de Agricultura. Propuesta de un Sistema de Investigación Agropecuaria.

Plan de Acción de Facultad

Formulación del Plan de Acción

Logros alcanzados

Se formuló el plan de acción 2022-2024 y se hizo seguimiento del mismo

Cumplimiento de metas del Plan de Acción

Logros alcanzados

Se trabajó en el cumplimiento de las metas establecidas para los proyectos propuestos en la vigencia 2023. Se lograron las metas planteadas en las áreas de Formación, Investigación, Extensión, Bienestar y Laboratorios.

Se consiguieron en general los siguientes logros:

- 1- Modernización de aulas y equipos, mantenimiento de aulas Zootecnia, compra de mobiliario aulas zootecnia. Seguimiento compra de equipos para aulas de zootecnia.
- 2- Edificio de Diagnóstico Veterinario EDV, se siguió en trámites para la consecución de recursos.
- 3- Adecuación de Infraestructura para el bienestar
- 4- Proyecto URRAS
- 5- Mantenimiento y pintura de las Clínicas de la Facultad para visita de la Secretaría de Salud, la cual se logró en noviembre de 2023 y fue exitosa.
- 6- Mantenimiento de infraestructura

Se

7. Se logró establecer contacto con la SAE (Sociedad de Activos Especiales) para la consecución de un inmueble en la Sabana de Bogotá para establecer una Clínica de Grandes Animales satélite. Se consiguió el inmueble y se está actualmente en los trámites para conseguir nos sea otorgado vía comodato.

8-Se visitó una casa en el barrio Chapinero para proponer la creación de una Clínica satélite de Pequeños Animales de la Facultad.

9-La gestión para el arreglo de la cafetería el Recreo (El Mosco) fue positivo y se consiguió que la Sede Bogotá se haga cargo del arreglo de la infraestructura y la compra de mobiliario para el Centro de Estudiantes de la Facultad. Este año se inicia la obra.

Participación en estudios y evaluaciones estratégicas

Logros alcanzados

Se participó activamente para la puesta en marcha de la EPSEA (entidad prestadora de servicios de extensión agropecuaria) UNAL. Al final del año la EPSEA participó en varias convocatorias, pero finalmente no le fueron otorgados los proyectos. Para este año se propuso la contratación de de dos profesionales para la consecución de proyectos de extensión.

Apoyos para servidores públicos

Apoyos económicos otorgados a los servidores públicos para financiar su participación en programas de educación formal, para el trabajo y el desarrollo humano o informal

Número de beneficiarios	1
valor total de los descuentos otorgados	600.000

Evaluación de funcionarios administrativos

Elementos mejor calificados del personal administrativo

En desarrollo de las actividades administrativas al interior de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, un primer elemento mejor calificado es la amplia experiencia de los funcionarios, por la estabilidad de los cargos, lo cual permite una relación de a mayor tiempo de exposición a los cargos, mayor conocimiento y por tanto mejor desempeño, aun cuando esto no ocurra en algunos casos particulares, pero es un elemento bien posicionado en la Facultad, durante la vigencia. Un segundo elemento, es la acogida a las directrices de la Facultad, luego de la pandemia, orientadas a la presencialidad, pues, los funcionarios acataron la solicitud y han garantizado presencialmente la prestación de los servicios. Finalmente, es posible destacar la actitud de servicio que en general se puede observar en las dependencias administrativas de la Facultad, lo cual ha permitido un desempeño razonable, frente a los compromisos debidos como Facultad en cada área, por ejemplo en Clínicas, Laboratorios, y otras dependencias académico administrativas de soporte a la academia.

Elementos peor calificados del personal administrativo

Algunos funcionarios administrativos, a través del tiempo de exposición a sus cargos de carrera administrativa, han adquirido vicios, los cuales no contribuyen a cumplir con la excelencia deseada las políticas de Universidad. En el mismo sentido como conocen sus funciones y saben cómo desempeñarlas, creen que ya se hacen indispensables y a partir de allí asumen actitudes que no son deseadas y que claramente se alejan de los compromisos éticos planteados y promovidos por la Universidad. Finalmente, se observa en la Facultad, la aproximación de un relevo generacional en el nivel de funcionarios administrativos, lo cual afecta el servicio de soporte, dada la pérdida de capacidades, pues se evidencia también el normal

deterioro de la salud por el natural paso de los

Calificación promedio

80

DESARROLLO ORGANIZACIONAL

EVALUACIÓN DE LA GESTIÓN

Análisis



Desde la Coordinación de Calidad en cabeza de la Decanatura se ha venido trabajando en la implementación y apropiación de los múltiples componentes del Sistema de Gestión de Calidad de la Universidad. Se participó activamente en las diferentes mesas de trabajo para el cumplimiento de las actividades relacionadas con la gestión de riesgos de proceso, salidas no conformes, indicadores de gestión, planes de mejoramiento. Se trabajo en conjunto con los lideres de calidad de la Sede Bogotá y en cada una de los procesos en la Facultad.

CIFRAS DEL INFORME DE GESTIÓN

Mantenimiento y sostenibilidad del Sistema de Gestión de Calidad

Durante la vigencia 2023, se trabajó en los requerimientos del Sistema de Gestión de Calidad de la Sede Bogotá, para los temas de Salidas No Conformes SNC, revisión de la Caracterización de Usuarios y Partes Interesadas CUPI y metodología para el registro de Gestión de Cambios. También se trabajó en Indicadores de proceso y gestión de cambios.

Se participó en las reuniones convocadas por el Sistema de Gestión de Calidad de la Sede y la Oficina de Gestión Ambiental OGA donde se da la capacitación e indicaciones para el registro de gestión de los cambios en el marco de la Auditoria al Sistema de Gestión Ambiental bajo la ISO 14001:2015.

Se realizó la capacitación e identificación de las SNC del proceso de Gestión Administrativa de Apoyo a la Formación con el personal de la Secretaria de Facultad.

Se retomó la capacitación en SOFT EXPERT par a los procesos de la Facultad. Se participó de las sesiones programadas como parte del plan de Fortalecimiento de Competencias.

Se inicia la estructuración y documentación de los planes de mejora reportados al sistema de gestión de calidad. Se participa en las reuniones periódica de Gestoras de Calidad Facultades, convocada por calidad de la sede. Se participa en la 1ª Versión del Día de la Calidad en la UNAL.

Se trabaja en la implementación del nuevo modelo de Gestión de Riesgos establecido por El SIGA UNAL. Se realiza la calificación DOFA de los procesos conforme a los criterios definidos en la Matriz.

Se elaboró el formato para el registro continuo de las SNC del proceso de Gestión Administrativa de Apoyo a la Formación con el personal de la Secretaría de Facultad y se entrega al responsable de los trámites de entrega de certificados y constancias de estudio

COMUNICACIÓN

EVALUACIÓN DE LA GESTIÓN

Análisis

CIFRAS DEL INFORME DE GESTIÓN

Divulgación de la información general (eventos, reconocimientos, publicaciones, etc.)

Acciones de divulgación

Se realizó la divulgación de los eventos de la Semana de la Zootecnia y la Semana de la Veterinaria, Seminarios de investigación, cursos de extensión, entre otros, eventos de gran trascendencia en la Facultad, por su carácter académico, investigativo y cultural a través del correo institucional para tal fin, así como de los mecanismos junto al Postmaster de la Sede.

Temas divulgados:

Semana de la Zootecnia

Semana de la veterinaria

Convocatorias de investigación

Eventos de la dirección de bienestar

Cursos, diplomados, seminarios de Educación continua

Eventos deportivos de la dirección de bienestar

Publicaciones de Decanatura para la comunidad Universitaria

Divulgación de las premiaciones de funcionarios destacados

Convocatorias de Posgrados

Se divulgaron los 10 Acuerdos del Consejo de Facultad a través de la Página Legal de la Universidad Nacional de Colombia

Se divulgo a través del correo masivo de la Facultad (correo_fm vbog@unal.edu.co), información sobre convocatorias de movilidad, recibos de pago, convalidaciones de incapacidades, calendarios de sede, sesiones de consejo de Facultad, entre otra información considerada importante para toda la comunidad de la Facultad.

Actualización de información en página web y redes sociales

Logros alcanzados

Se mantiene actualizada la página web de la Facultad, labor realizada a través de la oficina de Informática.

Se gestionaron 278 solicitudes de publicaciones de contenido en el sitio web de la facultad

Otras acciones de divulgación

Logros alcanzados

Se mantiene el correo notisecfmvz_bog@unal.edu.co "Notificaciones Secretaria De Facultad De Medicina Veterinaria Y De Zootecnia", donde se dan a conocer las decisiones del consejo de Facultad, y las necesidades de certificados de los distintos usuarios (internos y externos).

Logros alcanzados

Atención a PQRS

Se recibieron y atendieron 12 solicitudes a través de la plataforma ARANDA, 5 quejas, 2 reclamos y 4 solicitudes de información; interpuestos por estudiantes, particulares y anónimos. Los 12 casos se encuentran cerrados.

Adicionalmente, mediante el correo de la secretaría de Facultad, se recibieron 6 derechos de petición, y una queja. Los 7 casos fueron atendidos y gestionados de manera oportuna.

Por otro lado, siguen los tres banners del sistema de PQRS en tres sitios de la Facultad, para que los usuarios tengan una guía sencilla y clara, sobre el mecanismo de SPQR.

Número de PQRS atendidos 19

Número de PQRS recibidos 19

GESTIÓN DOCUMENTAL

CIFRAS DEL INFORME DE GESTIÓN

Gestión Documental

Los documentos son muy importantes para la gestión de toda oficina productora o empresa, por lo que se debe tener en buen estado y en un sitio acorde y con una infraestructura para su conservación, facilidad de búsqueda e intervención de los documentos.

Actualización de las Tablas de Retención Documental - TRD y de Valoración Documental - TVD

En el primer semestre del año 2023, se trabajó según las indicaciones de la División de Gestión Documental sobre el PMA (Programa de Mejoramiento Archivístico) sobre el avance de las tres oficinas productoras (DECANATURA, SECRETARIA DE FACULTAD AREAS CURRICULARES), sobre las series trabajadas de manera electrónica con su respectivo formato de Índice Electrónico e inventario Documental. Se trabajaron las series críticas del año 2019 que faltaban de dichas oficinas productoras. Remitieron las nuevas tablas de retención documental para ser socializadas, ajustadas en las oficinas y ser enviadas para su respectivo análisis y aprobación.

Actualmente se está trabajando con la T.R.D. vigente en cada Facultad y oficina dado que la nueva T.R.D está en estudio para ser firmada ante el comité del archivo a nivel nacional y aprobación del archivo general de la nación.

Se trabajó con el Inventario documental final para transferir de las Series Actas de Consejo de Facultad años 2015,2016,2017,2018 y 2019, con su respectivo formato de Inventario Documental y para el año 2019 con el formato inventario para ser avaladas por el área de transferencias. Resoluciones de Consejo de Facultad, para los años 2005 hasta el año 2018, Resoluciones de secretaria de Facultad, para los años 2010,2011,2012,2013,2014,2015,2016,2017,2018 y 2019. Acuerdos de Consejo de Facultad, para los años 2012,2013,2014,2015,2016,2017,2018, ya se encuentran listas para solicitar la transferencia ante el área de transferencia de la División de Gestión Documental que cuentan con su respectivo inventario documental.

Para el segundo semestre del año 2023 se envió informe de las oficinas productoras: Departamento de la Producción Animal, Departamento de la Salud Animal, Dirección de Bienestar con el formato de los archivos manejados en cada oficina productora que reposan en el DRIVE de cada oficina según las series producidas por cada dependencia indicando su peso en KB con su respectivo Índice electrónico a la División de Gestión Documental. En el mes de diciembre de 2023 de adelanto el inventario de las historias académicas de los estudiantes retirados de los programas de medicina veterinaria y de Zootecnia y Maestría.

Cantidades

Observación del estado del archivo y de la infraestructura

En cuanto el archivo satélite que está ubicado en el edificio 510 de la FMVZ, su infraestructura no es la más óptima para tener archivos. No es procedente incluir más documentos por los riegos antes mencionados y capacidad de espacio.

Observación Estado de archivo satélite FMVZ Producción Animal.

El archivo satélite que está ubicado en el edificio 561 de Producción Animal, no tendría más capacidad para almacenar o guardar más documentos producidos de las diferentes oficinas productoras. ya que esta casi en su totalidad lleno de documentos de diferentes oficinas. Igualmente tiene los factores de riesgo como humedad, poca ventilación, los estantes rodantes se encuentran en mal estado, lo que ya ha generado accidente laboral y estos se encuentran a mayor altura de lo que indica la normativa.

Capacidad del archivo satélite ubicado en el edificio 510 FMVZ, es de 896 cajas que corresponden a 116,48 metros lineales. Se encuentran ubicadas 488 cajas en estos estantes.

Capacidad del archivo satélite ubicado en el edificio 561 FMVZ, es de 2072 cajas que corresponde a 269,36 metros lineales. Se encuentran ubicadas 1083 cajas en estos estantes.

Transferencias al archivo central (metros):36.66 metros lineales que corresponden a 282 cajas

GOBIERNO Y GESTIÓN DE SERVICIOS DE LASTECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN

EVALUACIÓN DE LA GESTIÓN

Análisis

Se evidencia un incremento de solicitudes de TI por obsolescencia de equipos de cómputo, por ende, es necesario prioridad la adquisición de nueva tecnología de cómputo que satisfaga las necesidades actuales de TI para los funcionarios, docentes y administrativos. Igualmente se realizaron mejoras de redes (cableado y conectividad) llevando red a oficinas y ubicaciones que no contaban con internet.

Mediante las 2 cartelera digitales se propició a una mejora en la divulgación de la información de diferentes dependencias de la facultad.

Gobierno y Gestión de Servicios TI

Gestión de proyectos informáticos

Logros alcanzados

- Se realizó la actualización del proyector del Auditorio
- Se adquirió e instaló un Ap en el anfiteatro
- Se realizó la adecuación tecnológica en el salón de posgrados
- Se adecuó el salón de informática 2
- Se gestionó y contrató la instalación de 3 puntos de red nuevos en el edificio 510
- Se gestionó y contrató la instalación de 1 punto de red para el consultorio de dermatología de CPA
- Se instaló cartelera digital en los edificios de veterinaria y producción animal
- Se gestionó la compra e instalación de un tv para el salón de educación continuada.
- Se adquirió un switch de 48 puertos nuevo para reemplazar el switch quemado en el switch de establos

Mantenimiento y creación de páginas web

Logros alcanzados

- Se gestionaron 278 solicitudes de publicaciones de contenido en el sitio web de la facultad

Mantenimiento y actualización de aplicativos, servicios digitales y equipos

Se recibieron, gestionaron y solucionaron 810 solicitudes de soporte de TI, entre los servicios resueltos se encuentran, mantenimiento y actualización de equipos de cómputo, solicitudes de redes, capacitación e instalación de proyectores, impresoras y escáner, acompañamiento en sistemas de video conferencia.

La sala de informática recibió 690 solicitudes de préstamo para el uso de estudiantes.

DIVULGACIÓN DE LA PRODUCCIÓN ACADÉMICA

EVALUACIÓN DE LA GESTIÓN

Análisis

La publicación de los 3 números del volumen 70 en el año 2023, del Boletín de la FMVZ y la participación en la Convocatoria COLECCIÓN CÓDICE ABIERTO de la Editorial UNAL, ha implicado múltiples actividades para que la gestión de editorial se encaminara al logro de los objetivos planteados, la publicación oportuna y la divulgación y difusión asertiva, usando los medios y los recursos de manera eficiente. Dentro de estas actividades se debe destacar, en primer lugar, la modificación en la versión electrónica con el ISSN enlace (ISSN-L 0120-2952) a la forma continua o anticipada con el propósito de agilizar y modernizar las formas de difusión del conocimiento científico y académico de acuerdo con las nuevas tendencias y uso de herramientas tecnológicas. Los recursos fueron optimizados para aumentar el número de artículos de forma electrónica con relación al número de artículos publicados en el volumen del año 2022 (pasando este año de 22 a 24 artículos por volumen, distribuidos en 3 Números), con esta estrategia se fortaleció la difusión del conocimiento científico a través de la Revista de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia de la Universidad Nacional de Colombia. Se destaca el apoyo de la Unidad de Investigación de la Facultad, de la Biblioteca Digital UN (Portal de Revistas UN) y de los estudiantes de posgrado y pregrado del semillero de Patología y Medicina Molecular de la FMVZ, con quienes se desarrollaron actividades encaminadas al logro de la publicación cuatrimestral (cumpliendo los plazos establecidos para la publicación) y al fortalecimiento de la producción científica (en términos de calidad editorial, manejo de datos y de lineamientos de publicación), de acuerdo con las directrices establecidas para la producción de calidad editorial en la Universidad Nacional de Colombia

La dependencia cuenta con un editor jefe, un asistente editorial (contratista), un estudiante auxiliar, un comité editorial conformado por miembros internacionales externos a la Universidad Nacional de Colombia, y una empresa de diseño gráfico que presta los servicios de corrector de estilo y diagramación (contratista). El equipo editorial da uso de las herramientas ofimáticas y tecnológicas disponibles en la institución, tales como equipos y correo electrónico como medio de comunicación principal entre autores, evaluadores y demás actores involucrados en el proceso editorial; el sistema OJS propio del portal de revistas UNAL con el cual se logró en la mayor parte de la vigencia del 2023 la gestión del 100 % del proceso editorial; la suite de Google con las herramientas de videoconferencia y almacenamiento Drive y la atención oportuna de otras dependencias de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia y de la institución (Vicerrectoría de Investigación, Jurídica, SGC, Oficina de Planeación y Estadística, otros)

CIFRAS DEL INFORME DE GESTIÓN

Producción editorial

Producción editorial en el año

Logros alcanzados

1. Se publicaron los 3 números de la revista para el año de 2023, con un total de 24 artículos.
 2. Se publicó un boletín de noticias para la FMVZ, en el cual se divulgó información sobre resultados académicos de los grupos de investigación del Semillero de Patología y Medicina Molecular y los resultados de los mejores artículos del Vol. 70 No 2 de 2023, con participación de los autores en piezas audiovisuales.
 3. La participación en la Convocatoria para la Promoción de la Divulgación y Difusión del Conocimiento mediante la publicación de libros digitales 2023 en la colección Códice abierto de la Editorial UNAL, con el manuscrito titulado "Sedación y anestesia en peces: aplicaciones médicas y quirúrgicas", con registro Hermes 60554, del autor Jaime Fernando González Mantilla, adscrito al Departamento de Salud Animal de la FMVZ, ha permitido que la obra esté en proceso de revisión del Comité evaluador, de lo cual se espera para los próximos días después de la elaboración de este informe, la notificación oficial del resultado de la convocatoria.
 4. La Revista de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia de la Universidad Nacional de Colombia convirtió la publicación de la versión digital con el nuevo ISSN ENLACE (ISSN-L: 0120-2952), a la forma continua o anticipada a partir del Vol. 70 No. 3 de 2023, con la aprobación del Comité Editorial consignada en acta No. 3 de 1 de septiembre de 2023 y aval del Consejo de Facultad B.FMVZ.1.004-634-23.
 5. Se creó la página de LinkedIn, Instagram, TikTok, Youtube de la Revista de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia para hacer difusión de los artículos publicados y de eventos en estas plataformas virtuales y así poder mejorar la promoción y visibilización.
 6. Parte del equipo editorial de la Revista de la FMVZ participó activamente en eventos, reuniones, talleres y capacitaciones (listados con el nombre y cronológicamente abajo) y se mantuvo actualizado los documentos asociados al Sistema de Gestión de Calidad de la Universidad Nacional de Colombia para el año 2023.
 - Capacitación proyecto OMP/ FCA y FMV Sede Bogotá, 14 de febrero de 2023
 - Capacitación proyecto OMP/ FCA y FMV Sede Bogotá, 15 de febrero de 2023
 - Capacitación proyecto OMP/ FCA y FMV Sede Bogotá, 16 de febrero de 2023
 - Capacitación proyecto OMP/ FCA y FMV Sede Bogotá, 17 de febrero de 2023
 - Editorial UNAL Primera mesa de trabajo del año, 01 de marzo de 2023
 - Mesa de trabajo revistas, 2 de marzo de 2023
 - Mesa de trabajo extraordinaria Revistas, 13 de marzo de 2023
 - FILBO - Propuestas de las Revistas Científicas a Publindex, 19 de abril de 2023
 - Taller Informe Revisión Dirección FMVZ, 19 de abril de 2023
-
- Mesa de trabajo revistas II-2023, 25 de mayo de 2023
 - Mesa de trabajo Editorial UNAL, 31 de mayo de 2023

- Criterios de Indexación de la Colección de la Red Scielo – Criterios SciELO Brasil Scielo, 29 de mayo de 2023
 - Conversatorio Ética en la Publicación Científica, 23 de junio de 2023
 - Cómo la Inteligencia Artificial impulsa la investigación Evento, 05 de julio 2023
 - Reunión Mesa Trabajo Centros Editoriales, 24 de agosto de 2023
 - Mesa de trabajo presencial: Fortalecimiento del Sistema de Gestión Editorial, 26 de octubre de 2023
 - Urgente - Restablecimiento Portal de Revistas, 28 de noviembre de 2023
 - A un año del lanzamiento de la Inteligencia Artificial generativa ¿La educación ha cambiado?, 6 de diciembre de 2023.
7. Se hizo la actualización de la política editorial en consideración con la publicación continua y de acuerdo con estándares internacionales de publicaciones científicas periódicas.
 8. En el transcurso de la vigencia se alimentó la base de datos de evaluadores NUEVOS para garantizar disponibilidad de evaluadores en el sistema OJS, herramienta de gestión editorial. La información fue obtenida de plataformas digitales como Minciencia y universidades del país y del mundo.
 9. Se cumplió la meta de mantener hasta en 10% los indicadores de endogamia en evaluadores y autores cumpliendo con los requisitos establecidos por Minciencias Colombia.
 10. Se cumplió la meta del 30% de publicar artículos en la revista de la FMVZ en la vigencia 2023 en idioma diferente al español (25% en inglés y 8% en portugués).
 11. La implementación del uso de la herramienta Turnitin como herramienta para identificar e interpretar la puntuación en la similitud de contenidos de los manuscritos sometidos al Comité editorial y registrados en la revista de la FMVZ, con otras publicaciones de acuerdo con las bases de datos registradas en el programa ha permitido garantizar que los productos editoriales de la Facultad de MVZ cuente con el derecho exclusivo de publicación.
 12. Esta es una de las estrategias planteadas para pasar gradualmente el contenido de la Revista de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia al idioma inglés y como una estrategia para aumentar la lectura y citación de los artículos y así mejorar sus indicadores de visibilidad internacional.
 13. Para el Vol. 70 No. 3 de 2023 se inició la publicación de la nota editorial en los idiomas español e inglés.
 14. El archivo electrónico en carpeta Drive de la cuenta de correo electrónico de la dependencia (rev_fmzvbog@unal.edu.co) guarda los diferentes procesos que se desarrollaron con relación a las publicaciones seriadas y no seriadas de la FMVZ para la vigencia 2023.
 15. La participación de los estudiantes de pregrado y posgrado del semillero de Patología y Medicina Molecular de la FMVZ en los diferentes procesos editoriales de la RFMVZ y el boletín de la RFMVZ han contribuido a mejorar y desarrollar los procesos de difusión del conocimiento científico de la FMVZ; además de desarrollar en los estudiantes sus competencias como comunicadores científicos.
-
16. Se impartieron dos conferencias a los estudiantes de posgrado con el propósito de mantener la visibilidad de la Revista en el ámbito Nacional e internacional entre futuros investigadores. La primera de introducción y difusión de la revista y la segunda acerca de los componentes y preparación de artículos científicos de investigación.

Títulos impresos 3

Títulos digitales 3
Valor de Ventas \$0

Difusión y comercialización de publicaciones

Logros alcanzados (eventos, redes, notas de prensa, lanzamientos)

1. Se publicaron los 3 números de la revista para el año de 2023, con un total de 24 artículos.
2. Se publicó un boletín de noticias para la FMVZ, en el cual se divulgó información sobre resultados académicos de los grupos de investigación del Semillero de Patología y Medicina Molecular y los resultados de los mejores artículos del Vol. 70 No 2 de 2023, con participación de los autores en piezas audiovisuales y el apoyo del semillero de Patología y Medicina Molecular de la FMVZ.
3. Se participó en la Convocatoria para la Promoción de la Divulgación y Difusión del Conocimiento mediante la publicación de libros digitales 2023 en la colección Códice abierto de la Editorial UNAL, con el manuscrito titulado "Sedación y anestesia en peces: aplicaciones médicas y quirúrgicas" del autor Jaime Fernando González Mantilla, adscrito al Departamento de Salud Animal de la FMVZ.
4. La Revista de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia de la Universidad Nacional de Colombia convirtió la publicación de la versión digital con el nuevo ISSN ENLACE (ISSN-L: 0120-2952), a la forma continua o anticipada a partir del Vol 70 No. 3 de 2023, con la aprobación del Comité Editorial consignada en acta No. 3 de 1 de septiembre de 2023 y aval del Consejo de Facultad B.FMVZ.1.004-634-23.
5. Se creó la página de LinkedIn, Instagram, TikTok, Youtube de la Revista de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia para hacer difusión de los artículos publicados y de eventos en estas plataformas virtuales y así poder mejorar la promoción y visibilización.

INVESTIGACIÓN Y CREACIÓN ARTÍSTICA

CIFRAS DEL INFORME DE GESTIÓN

Convocatorias

Convocatorias internas (presentación a convocatorias institucionales)

Descripción de las convocatorias

I. Convocatorias del Fondo de Investigación de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia: se gestionaron cuatro convocatorias, financiadas con recursos del Fondo de Investigación de la FMVZ:

"1. Convocatoria FMVZ - Año 2023 - Para el apoyo a la publicación de artículos en revistas científicas: se apoyó la publicación de cinco (5) artículos resultado de investigación en revistas científicas de alto impacto (Q1 y Q2). Identificados con los códigos Hermes 59654, 59904, 60629, 60750, 60845. Valor total de los apoyos otorgados con recursos de la UGI FMVZ: \$22.865.858

. D HERMES NOMBRE DEL PROYECTO INVESTIGADOR PRINCIPAL

56819 Mantenimiento Bomba Calorimetrica- marca PARR con placa 2266991. Investigador líder: JUAN EVANGELISTA CARULLA FORNAGUERA

57612 Mantenimiento equipo Termociclador referencia LightCycler® 480. Marca Roche Investigador líder: JAIRO AURELIANO JAIME CORREA

57630 Mantenimiento equipos Laboratorio Nutrición Acuícola. Investigador líder: ADRIANA PATRICIA MUÑOZ RAMIREZ"

2. Convocatoria FMVZ 2023 para el apoyo de tesis de posgrado: se apoyó una (1) tesis de la Maestría en Salud y Producción Animal, por un valor de \$7.000.000. No se postularon estudiantes de doctorado a esta convocatoria (Id. Hermes 60792).

3. Convocatoria FMVZ - 2023 para el apoyo a la financiación de auxiliar de investigación: se apoyaron tres (3) estudiantes de posgrado (2 de la maestría y uno de doctorado) con la asignación a cada uno de un monto de \$6.000.000, para el desarrollo de actividades de investigación en proyectos, diferentes al proyecto de grado del estudiante (Ids. 59813, 60130, 60570). Valor total de los apoyos otorgados: \$18.000.000

4. Convocatoria FMVZ 2023 para el apoyo a mantenimiento de equipos: se gestionó el apoyo para la financiación del mantenimiento de dos equipos de laboratorio de uso común (Ids. 59991 y 60796); con recursos de la UGI FMVZ se destinaron \$20.000.000 para la adquisición del Equipo de rayos X para la facultad. Valor total de los apoyos otorgados: \$30.000.000

II: Convocatorias del nivel nacional

1. Convocatoria Nacional para el apoyo a la Movilidad Internacional de la Universidad Nacional de Colombia 2022-2024. Objetivo: estimular y fortalecer las capacidades de investigación, creación e innovación de la comunidad académica, mediante el intercambio de investigadores y creadores en el ámbito internacional para la divulgación de la producción científica y artística, la socialización de resultados generados a través de las dinámicas de investigación y creación, la visita de investigadores y creadores artísticos extranjeros, la realización de residencias artísticas, estancias y pasantías de investigación que contribuyan a la formación de alianzas y redes de cooperación internacional.

Se gestionaron once (11) solicitudes de apoyo a la movilidad , así:

En la Modalidad 1: cofinanciación para la visita a la Universidad Nacional de Colombia de investigadores y creadores artísticos con residencia permanente en el extranjero: Un apoyo (Id. 13331) por un valor total de 4.000.000. Aporte del 30% con recursos de la UGI FMVZ por un valor de \$1.200.000

Modalidad 2: cofinanciación de docentes investigadores o creadores artísticos de la Universidad Nacional de Colombia para la presentación de resultados de investigación o representaciones artísticas en eventos de carácter internacional ... Se gestionaron cuatro (4) solicitudes de apoyo (Id.13297, 13649, 12676, 12767) por un valor de \$12.306.345. Con aportes de la UGI - FMVZ de \$6.165.345 (50%)

Modalidad 3: cofinanciación de estudiantes de pregrado y posgrado de la Universidad Nacional de Colombia, para la presentación de resultados de investigación o representaciones artísticas en eventos de carácter internacional: fueron gestionadas seis (6) movilidades por un valor total de \$5.250.000. De los cuales la UGI FMVZ aportó \$1.575.000 (30%)"

"Se gestionaron once (11) solicitudes de apoyo a la movilidad , así:

En la Modalidad 1: cofinanciación para la visita a la Universidad Nacional de Colombia de investigadores y creadores artísticos con residencia permanente en el extranjero: Un (1) apoyo (Id. 13331) por un valor total de 4.000.000. Aporte del 30% con recursos de la UGI FMVZ por un valor de \$1.200.000

Modalidad 2: cofinanciación de docentes investigadores o creadores artísticos de la Universidad Nacional de Colombia para la presentación de resultados de investigación o representaciones artísticas en eventos de carácter internacional ... Se gestionaron cuatro (4) solicitudes de apoyo (Id.13297, 13649, 12676, 12767) por un valor de \$12.306.345. Con aportes de la UGI - FMVZ de \$6.165.345 (50%)

Modalidad 3: cofinanciación de estudiantes de pregrado y posgrado de la Universidad Nacional de Colombia, para la presentación de resultados de investigación o representaciones artísticas en eventos de carácter internacional: fueron gestionadas seis (6) movilidades por un valor total de \$5.250.000. De los cuales la UGI FMVZ aportó \$1.575.000 (30%)

2. Convocatoria Nacional de Apoyo a la Difusión del Conocimiento mediante Eventos de Investigación, Creación Artística e Innovación 2022 – 2024. Objetivo: contribuir a mejorar la visibilidad de la producción académica de la Universidad Nacional de Colombia y fomentar la conformación de redes de cooperación, el intercambio académico y la consolidación del conocimiento generado por los investigadores y creadores artísticos de la Universidad Nacional de Colombia.

Se apoyó la cofinanciación del evento nacional de la facultad Id. 57319 ""Semana de la Zootecnia 2022: ""60 años contribuyendo al campo colombiano"", por un valor de total de \$8.000.000. La facultad aportó con recursos de la UGI \$2.430.000 \$ (30%)"

Convocatorias externas (relacionamiento con otras entidades)

Descripción de las convocatorias (Objeto de la convocatoria, Logros alcanzados, propuesta presentadas, propuestas adjudicadas, monto financiado interno, monto financiado externo)

En el año 2023 se gestionaron quince (15) solicitudes de aval para participar en procesos de convocatoria o invitaciones directas de acuerdo con la relación adjunta. De estos avales, nueve (9) están relacionados con la participación en Convocatorias de Minciencias, con el fin de conformar Bancos o listados de proyectos elegibles. Dos proyectos no continuaron en el proceso. Los siete restantes fueron declarados elegibles definitivos. Uno de estos fue financiado y se encuentra en ejecución

Actividades de fomento y fortalecimiento de la investigación y la creación artística

Capacitaciones

Descripción de las capacitaciones

Se realizó seguimiento a las actividades programadas por la Vicerrectoría de Investigación (VRI), la Dirección Nacional de Investigación y Laboratorios (DNIL), la Dirección de Investigación y Extensión de la sede (DIEB), relacionadas con talleres, capacitaciones, ente otras, con el fin de divulgarlas a la comunidad académica e investigativa de la facultad:

1. Búsqueda de oportunidades de financiación internacional. Capacitación organizada por el Equipo de la Biblioteca de la UNAL. Realizada en día mié 29 de sept de 2021 vía Meet. Taller con énfasis en Exploración de bases de datos de convocatorias (PIVOT). Contextualización básica sobre los diversos tipos de requisitos, procesos y aspectos clave en los procesos de selección. Búsqueda en herramientas que reportan investigaciones financiadas y concluidas (Scopus, WOS, Lens). Participación de docentes y estudiantes de la facultad.

2. Capacitaciones sobre Homologación nuevos rubros – CCP - 2022:capacitaciones a docentes y profesionales de apoyo sobre el ajuste de los proyectos a este catálogo de Clasificación Presupuestal en plataforma a través de la plataforma zoom el 4 de marzo de 2022 a las 10 am, a través del ID reunión: 986 9523 5772 (link de enlace) y 9 de marzo de 2022 a las 2:30 pm.

3. Taller “Búsqueda de fondos para actividades académicas: invitación de la DIB para conocer las herramientas técnicas y aspectos administrativos para la aplicación a este tipo de oportunidades. Realizado el 31 de marzo de 2022 Hora: 10:00 a.m. Virtual

4. Seminario permanente Buenas Prácticas UNAL en investigación, creación y extensión. Invitación de la División de Investigación - sede Bogotá, dirigida a la comunidad académica e investigativa para brindar conocimientos y herramientas para apropiar y fortalecer buenas prácticas en investigación y creación, de acuerdo con la programación definida <https://investigacion.unal.edu.co/bp/>
5. Taller De Diplomacia Científica. Realizado el 25 y el 29 de julio de manera virtual y de forma sincrónica y asincrónica. Invitación de la Oficina de Relaciones Interinstitucionales – ORI y de la Dirección de Investigación y Extensión de la sede Bogotá - DIEB
6. Evento "El futuro del cannabis, retos y oportunidades para Bogotá y la región". Evento organizado por la Agencia Distrital para la Educación Superior la Ciencia y la Tecnología – Atenea y la Secretaría Distrital de Desarrollo Económico con el fin de divulgar y propiciar el intercambio de experiencias de aprendizaje, buenas prácticas y resultados de investigación con el objetivo de promover proyectos de investigación con fines académicos de cannabis medicinal, cosmético e industrial en Bogotá y la Región. Realizado el viernes 29 de julio de 2022 en Bogotá, Auditorio principal Plaza de los Artesanos. Cra 60#63A-52 Barrio modelo norte.
7. Sesión informativa sobre el Programa de Investigación e Innovación de la Unión Europea “Horizonte Europa”: socialización de oportunidades de cooperación del programa. Evento organizado por el Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial de España, en asocio con el Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación de Chile, la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo de Chile, ANID, y la Misión de Chile ante la Unión Europea. Realizado de forma virtual el 1 de septiembre de 2022
8. Encuentros de investigación: Colombia - Ecuador. En el contexto de la gestión de una alianza estratégica entre la UNAL, sede Bogotá y la Universidad Estatal de Milagro, Ecuador, para promover procesos de investigación conjunta entre las dos instituciones la División de Investigación de Bogotá – DIB realiza este evento para invitar a encuentros temáticos según diferentes áreas de interés. Virtual. Cinco sesiones en el mes de septiembre.
9. Taller virtual sobre Becas Fulbright de Investigación y Docencia. Énfasis en movilidad saliente: Investigador Visitante Colombiano y Estudiante Doctoral Colombiano. Realizado el 31 de agosto, a través de Zoom.
10. Evento sobre “propiedad intelectual en la investigación, creación y extensión”. Realización de ponencias y un conversatorio con la participación de la Universidad de Antioquia, con el objetivo de presentar los aspectos relevantes y casos de estudio de propiedad intelectual en la investigación, creación y extensión. Realizado el 14 de septiembre de 2020, transmisión por el canal de Youtube de la vicerrectoría:
11. Primer Taller de Gestores de Integridad UNAL. Evento organizado por la Dirección Nacional de Investigación y Laboratorios, con el objetivo de construir de forma articulada el borrador del Modelo de Integridad Científica para la gestión del conocimiento en la UNAL. Realizado el 27 de septiembre y el 4 de octubre presencial y de manera virtual (plataforma Meet).
12. Sesiones virtuales con Elsevier (publicar con Elsevier - Consorcio Colombia). Sesiones dirigidas a las instituciones miembros del Consorcio Colombia con el fin de dar a conocer las diferentes opciones para identificar dónde publicar con Elsevier, el proceso de publicación en revistas de impacto internacional, conceptos esenciales que debe tener claro un autor al momento de publicar y conocer las buenas prácticas para promocionar su manuscrito. Programación desarrollada en el mes de septiembre.

3. Invitación a las XXII Jornadas de Divulgación Técnico-Científicas 2022 Facultad de Ciencias Veterinarias - Universidad Nacional de Rosario: invitación de la Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad Nacional de Rosario a este evento a realizarse los días 5, 6 y 7 de diciembre, con el objetivo de intercambiar experiencias y divulgar nuevos conocimientos de la disciplina entre la comunidad académica de nuestra institución y otras Facultades de Ciencias Veterinarias e Instituciones afines.

14. Encuentro Paz y Posacuerdo: Presentación de Resultados SUE DC Investigación + Creación. Invitación de la Dirección de Investigación y Extensión de la Universidad Nacional de Colombia sede Bogotá junto a las 4 universidades públicas del Distrito Capital, con el fin de dar a conocer experiencias y resultados de investigación en paz y posacuerdo en el marco del convenio SUE DC. Realizado el día 09 de noviembre de 2022. Presencial con transmisión en vivo.

15. Jornadas de socialización y capacitación convocatoria 32 ACTeI SGR Minciencias. Invitación del Equipo de trabajo PMO de la División de Extensión de la sede División de Extensión Sede Bogotá. Sesión 1: TÉRMINOS DE REFERENCIA, LINEAMIENTOS DE PARTICIPACIÓN Y APLICATIVOS: realizada el día martes 13 de diciembre de 09:00 a 11:00 am. virtual por Meet. Asistentes FMVZ: Profesores (as): Karol Barragán, Sandra Milena Vásquez, Adriana Muñoz, Henry Grajales.

16. Taller Internacionalización: "El papel de las universidades en el cumplimiento de los ODS. Conferencista invitado PhD. Maximiliano Sainz, realizado los días 15, 16 de mayo de 2023

17. Conversaciones científicas: Cómo una universidad puede dialogar con la sociedad. Realizado el 9 de junio de 10:00 am a 12:00 m. Este taller fue dictado por el profesor Yuriy Castelfranchi, profesor asociado de sociología en la Universidad Federal de Minas Gerais (UFMG),

18, Invitación semana de la apropiación social y la divulgación científica. Evento desarrollado por División de Investigación de la sede – DIB y el Grupo de Estudios Sociales de la Ciencia, la Tecnología y la Medicina (GESCTM). Realizado del 5 al 9 de junio de 2023.

19. TALLER virtual - Comunicaciones- Complutense de Madrid. "Estrategias de comunicación para la divulgación de la ciencia". Tema "PAPEL DE LAS REDES SOCIALES EN LA CIENCIA". Hora: 9 jun 2023 09:00 p. m. Bogotá (zoom)

Número de capacitaciones 19

Número de asistentes

Revistas indexadas

Logros alcanzados

Se apoyó la financiación de la revista de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia con recursos del Fondo de Investigación FMVZ por un valor de \$33.618.438 (coordinación editorial, diseño y diagramación)

Otras actividades

Divulgación de las capacitaciones ofrecidas periódicamente por entes externos como "Elsevier" orientadas al fortalecimiento de capacidades para la publicación de documentos científicos

FORMACIÓN

CIFRAS DEL INFORME DE GESTIÓN

Gestión de programas curriculares

Creación y modificación de programas

Programas nuevos 0

Autoevaluación de los programas académicos

Logros alcanzados

Teniendo en cuenta las distintas etapas del proceso de autoevaluación, los programas de pregrado y posgrado de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, se realizó la recolección de información perteneciente a los distintos factores e indicadores que componen el modelo de acreditación, con el objetivo de mantener actualizados los Sistemas de Apoyo a los procesos de Autoevaluación de los programas de Pregrado y Posgrado.

Programas de pregrado en proceso de autoevaluación	2
Programas de posgrado a nivel de maestría en proceso de autoevaluación	1
Programas de posgrado a nivel de doctorado en proceso de autoevaluación	0
Programas de posgrado a nivel de especialización en proceso de autoevaluación	0

Planes de mejoramiento de los programas académicos

Logros alcanzados

Programas de pregrado con Planes de mejoramiento	2
Programas de maestría con planes de mejoramiento	1

Acreditación de los programas académicos

Logros alcanzados

Programas de pregrado acreditados	0
Programas de posgrado a nivel de especialidad médica acreditados	0
Programas de posgrado a nivel de maestría acreditados	0

Programas de posgrado a nivel de doctorado acreditados 0

Proyectos Educativos de los Programas - PEP

Logros alcanzados

PEP actualizados 0

PEP reconocidos por los Consejos de Facultad durante el año 0

Recursos en Autoevaluación, Planes de Mejoramiento y Acreditación

Logros alcanzados

Presupuesto ejecutado

Recursos Sede

Recursos funcionamiento

Recursos nacional

Cupos

Oferta de cupos

Logros alcanzados

Semestralmente se ofrecen 45 cupos de admisión regular. Los cupos para los programas de posgrado varía semestralmente, pero para los tres programas en el 2023 fueron ofrecidos por admisión regular y automática (maestría).

Cupos primer semestre

Cupos segundo semestre

Cursos y Asignaturas

Cursos

Número de Cursos Teóricos dictados en el semestre 1 254

Número de Cursos Teóricos dictados en el semestre 2 256

Número de Cursos Prácticos dictados en el semestre 1 29

Número de Cursos Prácticos dictados en el semestre 2 29

Asignaturas

Actividades realizadas para tratar las asignaturas con alta repetencia

Las asignaturas con mayor repetencia fueron Química básica para MV y Z. Se asignaron estudiantes auxiliares que apoyaron la resolución de talleres y realizaron monitorias a los estudiantes. Se ubicaron dos profesores aplicando una estrategia de enseñanza aplicada, en la cual se privilegia la aplicación de los temas considerados en el SILABUS a las ciencias veterinarias y a las ciencias animales, con lo cual se busca mayor apropiación de los conceptos básicos y su aplicación. Para las asignaturas de Economía, se ajusta la ubicación dentro del plan de estudios, se cambiaron los prerrequisitos para asegurar que los estudiantes tengan las competencias requeridas al momento de cursar esta asignatura. Se ajustó el tamaño de los grupos con repetencia y se organizaron monitorias para apoyo a los estudiantes. Se asignaron monitores para la asignatura de Matemáticas básicas.

Temas o asignaturas con mayor repetencia

Química básica
Economía

Número de asignaturas/módulos que se imparten sobre el medio ambiente y Sostenibilidad: 20

Medicina Veterinaria: Introducción a las Ciencias Veterinarias, Bioética, Suelos y Plantas, Salud Pública, Pastos y Forrajes, Sistemas de Producción. Zootecnia: Introducción a la Zootecnia, Bioética y Bienestar Animal, Nutrición y Alimentación I, Nutrición y Alimentación II, Gestión Ambiental, Suelos, Pastos y Forrajes, Sistemas de producción bovina, Sistemas de producción avícola, Sistemas de producción porcina, Sistemas pecuarios.

Número de asignaturas/módulos que se imparten sobre paz y sociedad: 9

Medicina Veterinaria: Extensión y Desarrollo Rural, Política Agropecuaria, Trabajo de campo. Zootecnia: Economía de la producción agropecuaria, Política agropecuaria, Gestión de empresas agropecuarias, Extensión rural. Cátedra Nacional: Contrucción de Paz en tiempos del Posacuerdo (Participación de la profesora Adriana Muñoz) Cátedra Nicolas Urbina sobre seguridad alimentaria

Gestión de la actividad académica

Actividades realizadas para el aprendizaje de lenguas extranjeras

Logros alcanzados

Estudiantes de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia que fueron beneficiados por los Programas Explora UN Mundo e Intensive English, durante el 2023

Tutores docentes

Designación de docentes tutores

Descripción de la designación de docentes tutores

Estos son designados en consulta inicial por las Direcciones de Departamento de Salud y Producción Animal y luego avalados por el Consejo de Facultad con fines de acompañamiento académico y en caso de detectar problemas sociales, de salud, económicos, o similares deberán canalizarse a través de la Dirección de Bienestar

2023-1S (4 Docentes MV- 4 Docentes ZOOT) y 2023-2S:(4 Docentes MV-4 Docentes ZOOT)

2023-1S (46 Estudiantes MV - 54 Estudiantes ZOOT) y 2023-2S (45 Estudiantes MV - 45 Estudiantes ZOOT)

Descripción del seguimiento a los docentes tutores

Proceso de seguimiento a docentes tutores

Estos son designados en consulta inicial por las Direcciones de Departamento de Salud y Producción Animal y luego avalados por el Consejo de Facultad con fines de acompañamiento académico y en caso de detectar problemas sociales, de salud, económicos, o similares deberán canalizarse a través de la Dirección de Bienestar.

Número de encuentros Seis (06) encuentros en el semestre. Tres (03) reuniones por Programa Académico.

Resultados de los seguimientos

Principales requerimientos de los estudiantes

Los estudiantes manifiestan sus dificultades con la asignatura de Química y para ello, se reforzó con el acompañamiento de 4 tutores de Química, dos por semestre para apoyo de los estudiantes de Medicina Veterinaria y de Zootecnia.

Reconocimientos económicos a estudiantes

Beca asistente docente

Logros alcanzados

Se mantiene una beca por Facultad. Asignada al Dpto de Salud Animal para la ESPECIALIDAD EN ANATOMOPATOLOGIA VETERINARIA. Apoyo en la Cátedra de la ESPECIALIDAD EN ANATOMOPATOLOGIA VETERINARIA, la cual se encuentra a cargo de la Dra. Lucía Botero Espinosa, quien actualmente ocupa el cargo administrativo como Decana FMVZ UN

Estudiantes beneficiados semestre I : 1

Estudiantes beneficiados semestre II : 1

Suma de los reconocimientos económicos aportados por facultad: La asignación presupuestal la hace Dirección Académica

Gestión del personal docente y administrativo

Fortalecimiento de competencias del personal

Logros alcanzados

Se realizan 2 jornadas de Formación docente, para mejorar las competencias de los profesores en docencia.
Se realiza capacitación en internacionalización.

Número de capacitaciones realizadas para el personal docente realizadas en la facultad	2
Número de docentes participantes en capacitaciones realizadas en la facultad	40

Evaluación a docentes

Promedio de calificación

Calificación promedio	4.2
Producción animal	
Periodo 2023-01	4.17
Periodo 2023-02	3.96
MV	
Periodo 2023-01	4.27
Periodo 2023-02	4.30

Se evaluaron los docentes en los diferentes Factores definidos en la encuesta Edificando.

Cifras de asuntos estudiantiles

Ingreso

Se atendieron las solicitudes de reingreso de los exestudiantes de la Facultad. Se atendieron los requerimientos del consejo superior relacionados

Se recibieron 4 postulaciones a admisión automática a la maestría, tres en el primer semestre y una en el segundo semestre del año

Esta acción se realizó de la mano con registro y matrícula, en especial para estudiantes que no pudieron cancelar el primer recibo en cada uno de los semestres, adicionalmente se desbloqueo la HA de 15 estudiantes

La principal homologación en el pregrado estuvo relacionada con el idioma inglés y sus 4 niveles

No hubo solicitudes de validación

Reingreso	30
Admisión automática	4
Desbloqueo historia académica	0
Homologación o convalidación	94
Estudiantes que tuvieron validación de materias	0

Asignaturas

30 estudiantes tienen un registro en Universitas con inscripción y adición extemporánea de asignaturas. Se atendieron las solicitudes estudiantiles de pregrado y posgrado realizadas a través de DNINFOA (mayoría), así como por medio del correo electrónico.

La estudiante pidió excepción al consejo de sede con el fin de poder presentar ante el consejo de facultad su solicitud de reserva de cupo adicional.

9 estudiantes se les tramitó la carga mínima, en especial atendiendo decisiones del consejo superior

Inscripción y adición extemporánea de asignaturas	30
Asignaturas canceladas	168
Cambio de grupo	2
Reserva de cupo adicional	1
Autorización para cursar menos de la carga mínima	9

Asuntos relacionados con la matrícula

Modificación de fecha de recibo de matrícula	Lo realiza la división de Registro
Cancelación del periodo académico (Se atendieron las solicitudes estudiantiles de pregrado realizadas a través de DNINFOA (mayoría), así como por medio del correo electrónico)	45
Descuento por periodo adicional	0
Modificación de nota	0
Devolución de costos de matrícula	0
Exención de pago. (Las exenciones se otorgaron en el pregrado por la obtención de los mejores promedios, lo mismo ocurrió en el posgrado)	122
Imputación de matrícula	0
Nombramiento de director y/o codirector de tesis o trabajo final	16

Graduación

Se otorgó la beca Claude Vericel, y uso de créditos excedentes del pregrado

Exención de derechos académicos por créditos de pregrado o beca 20

Otros

3 estudiantes renunciaron al cupo en la universidad

25 estudiantes de la Facultad realizaron solicitud de traslado

Se recibieron 5 postulaciones de DT con el programa de MV. Las recomendaciones se enviaron a la Secretaría de sede

Los permisos académicos se otorgaron para que los estudiantes pudiesen participar en su mayoría de actividades deportivas y culturales

Retiro del programa	3
Traslado	25
Doble titulación	5
Permiso académico	0

EXTENSIÓN, INNOVACIÓN Y PROPIEDAD INTELECTUAL

EVALUACIÓN DE LA GESTIÓN

Análisis

Durante la gestión en 2023, se incrementó el número de propuestas de extensión en diferentes modalidades, para un total de 21 proyectos aprobados. Durante esta vigencia se logró mayor conocimiento de los procesos de Extensión en la FMVZ por parte del personal. De igual forma, al ser beneficiarios del Plan Piloto de la Facultad de Ingeniería se recibieron referentes (guías y formatos) en cada uno de los procesos de la modalidad de ECP y diferentes capacitaciones relacionadas con la Buenas Prácticas de la Extensión en la Sede Bogotá. En general durante esta vigencia, se continuó el trabajo con la DNEIP, DEB y dependencias de la facultad, logrando los objetivos propuestos, generando crecimiento en conocimiento de las diferentes modalidades y los procesos estipulados por la Universidad. Adicionalmente se dió apertura al Consultorio Pecuario, logrando fortalecimiento del relacionamiento hacia usuarios externos y en formación de estudiantes de práctica integral y trabajos de grado. También se logró participar en la habilitación la EPSEA (Entidad Prestadora de Servicios de Extensión Agropecuaria) UNAL. Referente a acciones de Paz, la Facultad continuó con su trabajo activo en la RED PAZ UNAL.

CIFRAS DEL INFORME DE GESTIÓN

Proyectos de extensión

Presentación de propuestas y cotizaciones de estudios

Logros alcanzados

Durante el desarrollo de la vigencia 2023 se ejecutaron propuestas de proyectos en las diferentes modalidades de extensión según el acuerdo 036 de 2009, distribuidos de la siguiente forma: Doce (12) en modalidad de Educación Continua y Permanente, cinco (5) en modalidad de Servicio Docente Asistencial y cuatro (4) en modalidad de Servicios Académicos. Esta gestión se realizó en relacionamiento de la facultad con otras facultades y diferentes entidades públicas y privadas de los gremios agropecuarios del país. Específicamente se gestionaron propuestas en el marco del proyecto piloto desarrollado con la facultad de Ingeniería, del cual la Dirección de Extensión es beneficiaria.

Se realizaron las siguientes cinco (5) propuestas en la modalidad de **Servicio Docente Asistencial**: 1. HERMES 41679-RUU2. Proyecto 1673. Acciones responsables para la protección y cuidado animal en Rafael Uribe Uribe. Vigencia 2022. 2. HERMES 45542-RUU3. Proyecto 1673. Acciones responsables para la protección y cuidado animal en Rafael Uribe Uribe. Vigencia 2023. 3. HERMES 42263-Desarrollo de la gestión de Clínicas, laboratorios y otras dependencias de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, Vigencia 2023. 4. HERMES 44679-Convenio 3131 de 2023 “Aunar esfuerzos entre la Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca - CAR- y la Universidad Nacional de Colombia – Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia - Unidad de Rescate y Rehabilitación de Animales Silvestres (URRAS) para el desarrollo de actividades de manejo, conservación y atención de la fauna silvestre en la jurisdicción de la CAR”. 5. HERMES 50245 - Vigencia 2023 Convenio Interadministrativo No. 200-30.4-319-2023 Suscrito entre la Corporación Autónoma Regional del Guavio-Corpoguavio y la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia de la Universidad Nacional de Colombia-Sede Bogotá.

El consejo de facultad aprobó las cinco (5) propuestas presentadas en la modalidad de Servicio Docente Asistencial: 1. HERMES 41679-RUU2. Proyecto 1673. Acciones responsables para la protección y cuidado animal en Rafael Uribe Uribe. Vigencia 2022. 2. HERMES 45542-RUU3. Proyecto 1673. Acciones responsables para la protección y cuidado animal en Rafael Uribe Uribe. Vigencia 2023. 3. HERMES 42263-Desarrollo de la gestión de Clínicas, laboratorios y otras dependencias de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, Vigencia 2023. 4. HERMES 44679-Convenio 3131 de 2023 “Aunar esfuerzos entre la Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca - CAR- y la Universidad Nacional de Colombia – Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia - Unidad de Rescate y Rehabilitación de Animales Silvestres (URRAS) para el desarrollo de actividades de manejo, conservación y atención de la fauna silvestre en la jurisdicción de la CAR”. 5. HERMES 50245 - Vigencia 2023 Convenio Interadministrativo No. 200-30.4-319-2023 Suscrito entre la Corporación Autónoma Regional del Guavio-Corpoguavio y la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia de la Universidad Nacional de Colombia-Sede Bogotá.

Durante esta vigencia se realizaron las siguientes cuatro (4) **propuestas en la modalidad de Servicios Académicos**: 1. HERMES 44949-2023 Agroexpo XXIV Prestación de servicios veterinarios-clínica de grandes animales (Submodalidad:Otros Servicios de Extensión) 2. HERMES 49785-Eficacia de un probiótico basado en una cepa de *Bacillus amyloliquefaciens* (En Viva PRO®) en el rendimiento de lechones destetos (Submodalidad:Consultorías y asesorías). 3. HERMES 44649 -Actualización de la metodología de Evaluación de Tierras con fines de Zonificación Agropecuario, escala 1:100.000, para los Tipos de Utilización Pecuario que

tenga relación con pastoreo (Submodalidad: Otros Servicios de Extensión). 4. FUERA DE HERMES - Presentación por la EPSEA UNAL (Entidad Prestadora del Servicio de Extensión Agropecuaria) de propuesta para atención de usuarios del sector agropecuario financiado por la ADR.

El consejo de facultad aprobó las cuatro (4) propuestas realizadas en la modalidad de Servicios Académicos.

Se desarrollaron las siguientes dieciseis (16) propuestas en modalidad de Educación Continua y Permanente:

1. HERMES 41153-Curso Técnico de apicultura II (Submodalidad: Cursos de Extensión)
2. HERMES 46888-Curso de Apicultura Aplicada (Submodalidad: Cursos de Extensión).
3. HERMES 47138 (Ing)-Curso de Diseño Experimental ONUDI (Oferta Cerrada -Submodalidad: Curso de actualización o de profundización).
4. HERMES 47138 (Ing)-Diplomado de Análisis Multivariante para las Ciencias de la Producción y de la Salud Animal (Submodalidad: Diplomados).
5. HERMES XX-VI Seminario Internacional de la Calidad de la Leche y Prevención de las Mastitis (Submodalidad: Seminarios).
6. FUERA DE HERMES - Diplomado de producción y manejo de gallina ponedora. (Submodalidad: Diplomados).
7. HERMES 48826 -Fundamentos de Acuaponía (Submodalidad: Cursos de Extensión).
8. HERMES 43143 - Semana de la Veterinaria: Comprometidos con la salud de la Humanidad ((Submodalidad: Extensión Solidaria).
9. HERMES 48661 Semana de la Zootecnia 2023: Produciendo para la paz (Submodalidad: Servicios de educación).
10. HERMES 49456-Producción de concentrado artesanal y mosca soldado negra como suplemento alimenticio (Submodalidad Cursos de Extensión).
11. FUERA DE HERMES - Campus Abierto UN 2023-
12. HERMES 49025-ENTOFEST 2023- Uso de insectos en la alimentación Animal.
13. HERMES 50024-ENTOFEST 2024- Uso de insectos en la alimentación Animal
14. FUERA DE HERMES - Webinar -Uso de insectos en sistemas agro-alimentarios sostenibles (Submodalidad: Eventos Temáticos).
15. FUERA DE HERMES - Semana Universitaria UN2023.
16. FUERA DE HERMES - Curso: Implementación del sistema HACCP, validación y auditorías en la industria cárnica

El consejo aprobó doce (12) de las dieciseis (16) propuestas desarrolladas, siendo estas las siguientes: 1. HERMES 41153-Curso Técnico de apicultura II (Submodalidad: Cursos de Extensión) 2. HERMES 46888-Curso de Apicultura Aplicada (Submodalidad: Cursos de Extensión). 3. HERMES 47138 (Ing)-Curso de Diseño Experimental ONUDI (Oferta Cerrada -Submodalidad: Curso de actualización o de profundización). 4. HERMES 47138 (Ing)-Diplomado de Análisis Multivariante para las Ciencias de la Producción y de la Salud Animal (Submodalidad: Diplomados). 5. HERMES XX-VI Seminario Internacional de la Calidad de la Leche y Prevención de las Mastitis (Submodalidad: Seminarios). 6. HERMES 48826 -Fundamentos de Acuaponía (Submodalidad: Cursos de Extensión). 7. HERMES 43143 - Semana de la Veterinaria: Comprometidos con la salud de la Humanidad ((Submodalidad: Extensión Solidaria). 8. HERMES 48661 Semana de la Zootecnia 2023: Produciendo para la paz (Submodalidad: Servicios de educación). 9. HERMES 49456-Producción de concentrado artesanal y mosca soldado negra como suplemento alimenticio (Submodalidad Cursos de Extensión). 10. FUERA DE HERMES-Campus abierto UN 2023. 11. FUERA DE HERMES --Webinar- Uso de insectos en sistemas agro-alimentarios sostenibles (Submodalidad: Eventos Temáticos). 12. HERMES 49025-ENTOFEST 2023- Uso de insectos en la alimentación Animal.

Propuestas realizadas en la modalidad de servicios académicos/ Docencia Asistencial 9

Propuestas en la modalidad de servicios académicos aprobadas por el Consejo de Facultad/ Docencia Asistencial 9

Propuestas realizadas en la modalidad de educación continua 16

Propuestas en la modalidad de educación continua aprobadas por el Consejo de Facultad 12

Participación en procesos de contratación y convocatorias

Con el fin de incrementar la articulación a nivel institucional para crear alianzas entre facultades, centros e institutos, favorecer la implementación de buenas prácticas, mejorar la identificación y mapeo real de las capacidades institucionales e incrementar la gestión de proyectos, la División de Extensión de la Sede Bogotá, junto con la Facultad de Ingeniería ofertaron el Proyecto Piloto que es un programa de fortalecimiento a la extensión que busca mejorar la competitividad de la Universidad en términos de extensión en algunas facultades “beneficiarias” que no cuentan con la capacidad administrativa para la eficiente gestión de oportunidades en ECP. La Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, recibió y aceptó la propuesta para ser beneficiaria del programa que se está llevando a cabo en 3 fases: 1. Gestión e implementación de oportunidades. 2. Búsqueda de oportunidades y 3. Identificación de capacidades. En el marco de dicho proyecto piloto se realizó una (1) propuesta de convocatoria y proceso de contratación, denominada: 1. HERMES 47138 (Ing)-Curso de Diseño Experimental ONUDI.

Propuestas presentadas	1
Propuestas ganadoras	1

Participación en procesos de invitación directa

Se logró la negociación y presentación de ocho (8) proyectos de invitación directa por diferentes entidades del sector público y privado, que resultaron efectivos para su aprobación y ejecución durante la vigencia 2023.

Se presentaron ocho (8) propuestas por invitación directa: 1. HERMES 44949-2023 Agroexpo XXIV Prestación de servicios veterinarios-clínica de grandes animales. 2. HERMES 49785-Eficacia de un probiótico basado en una cepa de *Bacillus amyloliquefaciens* (En Viva PRO®) en el rendimiento de lechones destetos. 3. HERMES XX-VI Seminario Internacional de la Calidad de la Leche y Prevención de las Mastitis. 4. HERMES 41679-RUU2. Proyecto 1673. Acciones responsables para la protección y cuidado animal en Rafael Uribe Uribe. Vigencia 2022. 5. HERMES 41679-RUU2. Proyecto 1673. Acciones responsables para la protección y cuidado animal en Rafael Uribe Uribe. Vigencia 2023. 6. HERMES 50245 - Vigencia 2023 Convenio Interadministrativo No. 200-30.4-319-2023 Suscrito entre la Corporación Autónoma Regional del Guavio-Corpoaguavio y la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia de la Universidad Nacional de Colombia-Sede Bogotá. 7. FUERA DE HERMES - Curso: Implementación del sistema HACCP, validación y auditorías en la industria cárnica. 8. FUERA DE HERMES - Presentación por la EPSEA UNAL (Entidad Prestadora del Servicio de Extensión Agropecuaria) de propuesta para atención de usuarios del sector agropecuario financiado por la ADR.

De las ocho (8) propuestas realizadas por invitación directa, las ocho (8), fueron ganadoras: 1. HERMES 44949-2023 Agroexpo XXIV Prestación de servicios veterinarios-clínica de grandes animales. 2. HERMES 49785-Eficacia de un probiótico basado en una cepa de *Bacillus amyloliquefaciens* (En Viva PRO®) en el rendimiento de lechones destetos. 3. HERMES XX-VI Seminario Internacional de la Calidad de la Leche y Prevención de las Mastitis. 4. HERMES 41679-RUU2. Proyecto 1673. Acciones responsables para la protección y cuidado animal en Rafael Uribe Uribe. Vigencia 2022. 5. HERMES 41679-RUU2. Proyecto 1673. Acciones responsables para la protección y cuidado animal en Rafael Uribe Uribe. Vigencia 2023. 6. HERMES 50245 - Vigencia 2023 Convenio Interadministrativo No. 200-30.4-319-2023 Suscrito entre la Corporación Autónoma Regional del Guavio-Corpoaguavio y la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia de la Universidad Nacional de Colombia-Sede Bogotá. 7. FUERA DE HERMES - Curso: Implementación del sistema HACCP, validación y

auditorías en la industria cárnica. 8. FUERA DE HERMES - Presentación por la EPSEA UNAL (Entidad Prestadora del Servicio de Extensión Agropecuaria) de propuesta para atención de usuarios del sector agropecuario financiado por la ADR.

Propuestas presentadas	8
Propuestas ganadoras	8

Proyectos iniciados en el año

Durante la gestión del 2023, se iniciaron cinco (5) proyectos en modalidad de Servicio docente Asistencial, cuatro (4) proyectos en modalidad servicios académicos y once (12) proyectos en modalidad Educación Continua y Permanente.

Se formalizaron las cuatro (4) siguientes propuestas en modalidad Servicios Académicos: 1. HERMES 44949-2023 Agroexpo XXIV Prestación de servicios veterinarios-clínica de grandes animales. 2. HERMES 49785-Eficacia de un probiótico basado en una cepa de Bacillus amyloliquefaciens (En Viva PRO®) en el rendimiento de lechones destetos. 3. HERMES 44649 -Actualización de la metodología de Evaluación de Tierras con fines de Zonificación Agropecuario, escala 1:100.000, para los Tipos de Utilización Pecuario que tenga relación con pastoreo (Submodalidad: Otros Servicios de Extensión). 4. FUERA DE HERMES - Creación EPSEA-UN-Entidad Prestadora del Servicio de Extensión Agropecuaria (Submodalidad:Consultorías y asesorías).

Se formalizaron doce (12) propuestas en modalidad Educación Continua y Permanente: 1. HERMES 41153-Curso Técnico de apicultura II. 2. HERMES 46888-Curso de Apicultura Aplicada. 3. HERMES 47138 (Ing)-Curso de Diseño Experimental ONUDI. 4. HERMES 47138 (Ing)-Diplomado de Análisis Multivariante para las Ciencias de la Producción y de la Salud Animal. 5. HERMES XX-VI Seminario Internacional de la Calidad de la Leche y Prevención de las Mastitis. 6. HERME 49456-SProducción de concentrado artesanal y mosca soldado negra como suplemento alimenticio. 7. HERMES Semana de la Veterinaria: Comprometidos con la salud de la Humanidad. 8. HERMES Semana de la Zootecnia 2023: Produciendo para la paz. 9. NO HERMES 50024-Simposio EntoFest 2023 - Uso de insectos en sistemas agro-alimentarios sostenibles 10. HERMES 48826-Fundamentos de Acuaponía. 11. NO HERMES-Semana Universitaria 12. FUERA DE HERMES --Webinar- Uso de insectos en sistemas agro-alimentarios sostenibles (Submodalidad: Eventos Temáticos).

Propuestas formalizadas en la modalidad de servicios académicos	4
Propuestas formalizadas en la modalidad de educación continua	12

Logros en los proyectos

Descripción de principales logros alcanzados

Dada la experiencia adquirida en la formalización de proyectos en las diferentes modalidades de extensión que se trabajan en la FMVZ, se observa un crecimiento en el conocimiento del personal integrante de la dirección de extensión y mayor calidad en el servicio prestado.

Inscritos en actividades de educación continua pertenecientes a la UNAL	1332
Inscritos en actividades de educación continua externos a la UNAL	441
Inscritos a nivel internacional en actividades de educación continua	4
Docentes participantes en actividades de educación continua externos a la UNAL	6
Docentes participantes en actividades de educación continua pertenecientes UNAL	60
Número de diplomados que se dictan en temas ambientales	0

Liquidación de proyectos

Se trabajó y se adelantó la labor de liquidación de proyectos de otras vigencias con el apoyo de la dirección de extensión de la sede. Se realizaron diversas reuniones, de mesas de trabajo en conjunto también con la Unidad Administrativa y el apoyo jurídico de la facultad de la FMVZ. Se derogaron los siguientes proyectos: Y se liquidaron los siguientes:

Proyectos en ejecución	8
Proyectos suspendidos	0
Proyectos en liquidación externa	2
Proyectos en liquidación interna	4
Proyectos cerrados en el año	5
	0

Estrategia de Comunicación de la Extensión

Logros alcanzados

Se continuó con la labor iniciada el año anterior de uso de redes sociales para la publicidad y divulgación de las actividades organizadas por la dirección de extensión. Los resultados son los siguientes: En FACEBOOK-2,1 mil Me gusta • 2,8 mil seguidores-Report último mes: Alcance de las publicaciones 3.289 Interacción con las publicaciones 738, Nuevos Me gusta de la página 19, Nuevos seguidores de la página 40, Interacciones : Reacciones 195, Comentarios 3, Veces compartido 75, Visualizaciones de fotos 336, Clics en enlaces 12. En INSTAGRAM - 301 publicaciones, 2374 seguidores, 161 seguidos, 4105 Cuentas alcanzadas, Seguidores 1998, No seguidores 2107, Por tipo de contenido-Publicaciones 6,3 mil , Reels 1,5 mil, Historias 55, Videos 24, Contenido destacado basado en el alcance:1,8 mil - 3 de oct, 1,6 mil - 26 de sep, 1,6 mil - 13 de sep, 1,5 mil - 15 de sep, 1,5 mil - 30 de oct, Interacción-1260 Cuentas que interactuaron, Seguidores 1071, No seguidores 189- Por interacciones con el contenido-Publicaciones 4,5 mil, Reels 227, Contenido destacado basado en la interacción-529 - 3 de oct, 488 - 13 de sep, 278 - 5 de oct, 257 - 30 de oct, 225 - 15 de sep-Perfil-2775 Actividad del perfil, Visitas al perfil 2710, Toques en el enlace externo 65, seguidores -2374 Total de seguidores. En TWITTER-257 Siguiendo-988 Seguidores, Tweets consiguieron 10.5K impresiones en este período de 91 días.

Acciones para aumentar el reconocimiento y visibilidad de la Universidad

Logros alcanzados

Se continuó fortaleciendo la información para captar mayor cantidad de seguidores en las redes: FACEBOOK 2.800, INSTAGRAM 2340 Y TWITER 988

Formación del personal docente y administrativo

Fortalecimiento de competencias del personal

Logros alcanzados

El equipo de la Dirección de Extensión participó activamente de las jornadas de trabajo propuestas en el proyecto piloto. Adicionalmente, los gestores de extensión participaron de las sesiones de capacitación citadas desde nivel sede y nacional.

Número de capacitaciones realizadas para el personal docente realizadas en la facultad	0
--	---

Número de docentes participantes en capacitaciones realizadas en la facultad	0
--	---

Descuentos otorgados a los servidores públicos administrativos por concepto de capacitaciones ofrecidas por el área de extensión de la Facultad

Número de beneficiarios	2
-------------------------	---

valor total de los descuentos otorgados	\$1.600.000
---	-------------

BIENESTAR UNIVERSITARIO

EVALUACIÓN DE LA GESTIÓN

CIFRAS DEL INFORME DE GESTIÓN

Convenios o alianzas

Proyectos del Sistema de Bienestar Universitario

El Consejo de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, recibió cuatro solicitudes para aprobación por parte de los estudiantes:

1. PROYECTO PRIMEROS LATIDOS aprobado por el CABU.

1.1. Descripción: estandarizar una metodología no invasiva para el monitoreo de la frecuencia cardiaca embrionaria en huevos de tortugas (Testudines).

1.2. participación monetaria de la facultad \$ 2.070.447.

2. PROYECTO FUTBOL PARA TODOS, aprobado por el CABU

2.1. Descripción: Proyecto estudiantil que busca promover la actividad física y el deporte a través del fútbol.

2.2. Participación monetaria de la facultad \$1.852.797.

3. PROYECTO BUHOS CHEER TEAM, Aprobado por el CABU.

3.1. Descripción: El proyecto es un equipo de cheerleading de la Universidad Nacional de Colombia con énfasis competitivo que se prepara para representar a la universidad en diferentes competencias interuniversitarias por medio de la presentación de una rutina compuesta por acrobacias, gimnasia, saltos, coreografía y animación,

3.2. Participación monetaria de la facultad \$ 1.969.540.

4. PROYECTO Softcombat-UNAL, Aprobado por el CABU.

4.1. Descripción: Promover el softcombat se llevará a cabo en varios frentes, el principal foco de acción estará en la realización de sesiones de entrenamiento físico.

4.2. Participación monetaria de la facultad \$650.834

Desarrollo de convenios o alianzas estratégicas para estudiantes (de este aparte no se cuenta con datos)

Área de Acompañamiento Integral

Admisión e inducción

Logros alcanzados

Se realizaron dos semanas de inducción por parte de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, 2023-1S, lunes 30 de enero al viernes 03 de febrero y 2023-2S, del lunes 31 de julio al viernes 04 de agosto. El área de Bienestar de la FMVZ, recibió el apoyo de padrinos y madrinan, realizando la labor de citar a sus respectivos grupos, vía telefónica y por correo electrónico con el fin de que participaran en las actividades programadas desde la Dirección de Bienestar. Las mencionadas, se desarrollaron con el objetivo de brindar herramientas útiles para los estudiantes nuevos, de reingreso y de traslado, con el fin de ayudar a afrontar el cambio que implica ingresar a la Universidad Nacional de Colombia. Número de estudiantes admitidos:

1. 2023-1S: 114 admitidos
2. 2023-2S: 98 admitidos.

Logros alcanzados

Acciones con estudiantes de Programas Especiales

Desde el Área de Bienestar de la FMVZ, se realizó la identificación de los estudiantes de Programas Especiales, principalmente PEAMA, se invitó formalmente a los mismos a las semanas de inducción y posteriormente se agendó una cita para cada uno de ellos y ellas, con el fin de ampliar los datos de las necesidades que presentaban los mismos en temas administrativos y psicológicos, posteriormente se informó al programa de padrinazgo desde donde se asignaron padrinos y tutores a cada uno de ellos.

El día 14 de abril de 2023, en la perola, las Facultades de Ciencias Humanas, Medicina veterinaria y de Zootecnia, Medicina, Ciencias Económicas, Derecho y Arte en conjunto con el área de Acompañamiento Integral y las Sedes Tumaco, Caribe, Orinoquia, realizaron la Mesa Para El Acompañamiento Estudiantes PAES y PEAMA en Bogotá, con una participación de 120 estudiantes

Acciones de inclusión, género y accesibilidad

El día 10 de junio de 2023, el profesional en derecho Pablo Reyes Pozzi, realizó una charla en el Auditorio Alexis Omaña acerca del protocolo de violencias de género y su aplicación en los procesos disciplinarios que cursan en la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, con una participación de 21 estudiantes y 13 funcionarios.

Acciones con estudiantes en general

La Facultad de Medicina veterinaria y de Zootecnia, realizó una jornada de integración denominada “Primera jornada de Integración Deportiva y Cultural FMVZ”, el día viernes 24 de marzo de 2023, en el parque Humbolt, con una asistencia de 120 estudiantes con los siguientes juegos Yermis, Jalar el lazo, Carrera de carretillas humanas, Saltar Lazo, Encostalados, Banquitas, Ponchados, La olla, Policías y Ladrones, Competencia del Ají, Minitajo, Rana, Trompo, Cucunuba.

Los días 22 y 23 de junio de 2023, Las facultades de Medicina Veterinaria y de Zootecnia junto con la de Ciencias Agrarias, realizaron la Feria de Innovación y Emprendimiento FMVZ y C. Agrarias, con una participación de 22 estudiantes de diferentes facultades, 9 egresados, 5 de ellos de la FMVZ y 1 administrativo, los productos ofrecidos fueron: Café, productos derivados de la miel, plantas, cacao, camisetas, productos veterinarios, entre otros.

Se llevaron a cabo dos (2) convocatorias para la asignación de casilleros a estudiantes de pregrado en la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, en los meses de marzo y agosto de 2023, respectivamente.

La Dirección de Bienestar de la Facultad de Medicina, realizó la entrega de 121 elementos abandonados en los casilleros por estudiantes de los semestres 2021, 2020, 2019 y 2018; los mismos fueron entregados a estudiantes activos en la plazoleta de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia.

Área de Gestión y Fomento Socioeconómico

Apoyos socioeconómicos a estudiantes de la facultad

La Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, como apoyo a estudiantes rotantes en clínicas realizó la entrega durante el primer semestre 2023 de 344 almuerzos con una participación económica por \$1.376.000 y durante el segundo semestre de 165 almuerzos con una participación económica por \$ 660.000.

Apoyos

2023 – 1S Estudiantes beneficiados	344
Tipo de apoyo	
Apoyo Alimentario Parcial	
2023 – 2S Estudiantes beneficiados	165
Tipo de apoyo	
Apoyo Alimentario Parcial	

Área de Salud

Logras de las actividades desarrolladas

Logros alcanzados

Los días 28 de noviembre, 19 de octubre, 01, 14, 15 y 22 de agosto y 24 de abril de 2023, el Área de Salud realizó jornada de vacunación contra Tétanos: Para mujeres en edad fértil de 10 a 49 años, Hepatitis B: Segundas y terceras dosis para población especial (Mujeres transgénero (MT), Trabajadores sexuales (TS), Personas que se inyectan drogas (PID), Habitantes de calle (HC), Hombres que tienen relaciones sexuales con hombres (HSH), Población indígena mayor de 18 años, Población migrante irregular con diagnóstico de VIH), COVID-19: Según esquema, en la plazoleta de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, suministrando 417 vacunas para estudiantes, profesores, administrativos y público en general.

Área de Cultura

Eventos culturales y artísticos organizados por la facultad

Logros alcanzados

El grupo de Stomp de la División de Cultura Sede Bogotá, participó en la semana de la Medicina Veterinaria 2023, presentándose en la plazoleta de la Facultad de Medicina Veterinaria, con el fin de incentivar a los estudiantes a integrarse en este tipo de actividades, el día viernes 12 de mayo de 2023.

El día 02 de junio de 2023, el Área de Cultura de la Sede Bogotá, en conjunto con las facultades realizó el lanzamiento del carnaval UN 2023, para ello se instalaron 4 nodos. El nodo número 4 ubicado en la plazoleta del CYT, fue organizado con la participación de las facultades de Ingeniería, ciencias, ciencias agrarias y Medicina Veterinaria y de Zootecnia, en la misma representó a la Facultad el grupo de rock ainet.

Grupos artísticos y culturales de la facultad

La Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, en aras de ofrecer a sus estudiantes espacios musicales culturales, vinculó a un estudiante auxiliar de la Facultad de Artes, con el fin de crear un grupo musical, mismo que se presentó en la Semana de la Medicina Veterinaria el día 12 de mayo de 2023 y continuando con las clases durante el periodo 2023.

Área de Actividad Física y Deporte

Eventos deportivos organizados por la facultad

La Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, en conjunto con la División de Actividad Física y Deportes y la Clínica de Pequeños Animales, realizaron la Carrera 1K "Corre con tu mascota", versión décimo cuarta y décimo quinta los meses de junio y noviembre de 2023. El número de inscritos fue: para junio 120 y para noviembre 150.

Selecciones deportivas de la facultad

La Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, con el objetivo de participar en el Torneo Interfacultades organizado por el Área de actividad física y deportes realizó convocatoria para las disciplinas de voleibol masculino y femenino, baloncesto masculino y femenino, fútbol sala masculino y femenino y fútbol 11 masculino, mismas que permitieron conformar los respectivos equipos deportivos.

Número de participantes: 80 estudiantes

GESTIÓN DE LABORATORIOS

EVALUACIÓN DE LA GESTIÓN

Análisis

Durante el año 2023 la Coordinación de laboratorios de la Facultad apoyo la gestión en los diferentes laboratorios y clínicas, en cuanto a gestión documental, gestión de equipos, mantenimiento de infraestructura, actualización de la plataforma de información HERMES-laboratorios y otras actividades que se describen en los informes de gestión.

Durante el año 2022 se fortaleció las actividades de investigación y prestación de servicios en laboratorios y clínicas de la facultad. Se continuó con el cuidado de los animales que conforman el hato de prácticas en la Facultad, el Bioterio, edificio de investigaciones avícolas, el laboratorio de Toxicología Acuática y el laboratorio de Ictiología y Peces Ornamentales, por el cuidado de células y cepas en los diferentes laboratorios que realizan investigación y servicio a terceros.

Las actividades de investigación durante el año 2023 como se refleja en el informe operativo de cada una de las unidades, igualmente la prestación de servicios a terceros, volviendo a tener usuarios externos especialmente en laboratorios de investigación como Toxicología, Virología y Patología Aviar. Durante este periodo, también se recibieron los pacientes enviado por la CAR en la Unidad de Rehabilitación y rescate de Animales silvestres. Se realizó la prestación de servicios a terceros en laboratorios y en las clínicas que se apoyan con las prácticas académicas presenciales (rotación por laboratorios y clínicas) y se inicio la construcción e implementacion de los sistemas de calidad de los laboratorios e diagnóstico veterinario.

El apoyo a las rotaciones de estudiantes por clínicas y laboratorios se fortaleció, al igual que la realización de pasantías y trabajos de grado. Se realizaron al 100% de manera presencial de las materias que tienen componente práctico y se consolido esta actividad programando prácticas académicas.

La coordinación de laboratorios apoyo a la dirección de salud y seguridad en el trabajo con la entrega de los elementos de proteccion personal y dotaciones para los funcionarios administrativos y docentes y acompañando actividades de capacitacion y binestar como la "sala saludable", acompaño las visitas de inspeccion y revision, los programas de control epidemiologico, entrega de elementos de seguridad en los laboratorios, etc.

Para apoyar las labores académicas, de investigación y de extensión en los laboratorios se cuenta con funcionarios de planta, 6 profesionales universitarios y 12 auxiliares de laboratorio, también se cuenta con 12 funcionarios contratados por OPS; en las clínicas se cuenta con 8 funcionarios auxiliares de planta y 2 prestación de servicios, 23 profesionales contratados que asumieron el reto de mantener activas las clínicas y laboratorios.

En relación con otras actividades, La Coordinación de laboratorio de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, se ha encargo durante los últimos años de apoyar la implementación y mantenimiento del sistema de gestión de calidad de los laboratorios de diagnostico y registrados ante el ICA y clínicas de la Facultad vigiladas por la secretaria de salud y de ambiente, Hace el acompañamiento a las visitas de los entes de control, entes de certificación y acreditación a los diferentes laboratorios y clínicas y la Implementación de las normas vigentes que aplican, de apoyar el desarrollo de proyectos de infraestructura, para la mejora de la planta física, apoyar los procesos de actualización de la información en el sistema HERMES, proceso de ingreso y baja de equipos, solicitudes de mantenimiento de equipos y sus directrices, solicitud de directrices para compra de equipos y conceptos de baja de equipos de las clínicas y laboratorios

Dentro de los procesos documentales se incluye apoyo a la elaboración, corrección de documentos actuales de acuerdo con la normatividad interna y externa y de acuerdo con las necesidades de cada una de las dependencias. Hacer y apoyar la implementación de planes de mejoramiento para el levantamiento de observaciones y no conformidades dejadas en las visitas de seguimiento y/o auditorias, inspecciones, visitas, etc., de los diferentes entes de control internos y externos.

Igualmente, la Coordinación de laboratorios apoya el desarrollo de actividades de las oficinas de ordenamiento y desarrollo físico de la Universidad, dirección de laboratorios nacional y de sede, la oficina de salud y seguridad en el trabajo, la oficina de gestión ambiental y otras dependencias de la universidad en los laboratorios y clínicas de la Facultad. Realizar divulgación de campañas, socialización y apoyo a en la aplicación de la normatividad interna.

A su vez la coordinación de laboratorios, en representación de la Facultad, forma parte del comité de laboratorios de la sede, también forma parte del GAESO de la FMVZ.

- **Informe de gestión por Coordinación de laboratorios FMVZ**

Este informe representa el resumen de la gestión del macroproceso Gestión de laboratorios de la Facultad, liderado por la Coordinación de laboratorios, en él se incluye las actividades operativas de los laboratorios y clínicas

- **Objetivo General**

Presentar de manera resumida las actividades realizadas durante el año 2022 por parte de los laboratorios y clínicas de la Facultad y la Coordinación de laboratorios.

- **Alcance**

Proceso de recopilación de la información
Entrega informe de actividades del proceso

- **Infraestructura física y tecnológica de laboratorios y clínicas de la facultad.**

- Se realizaron actividades de mantenimiento y recuperación de las áreas de las Clínicas para pequeños Animales, Grandes Animales y URRAS, Anfiteatros de anatomía y sala de necropsias, laboratorio de Parasitología y Laboratorio Clínico por un valor de \$147.535.000, dinero aportado por la Facultad.
- Se realizó la adecuación del área de Investigación del CINAT ubicada en el primer piso del edificio 561B por un valor de \$16.888.666, recursos de la Facultad
- Se realizó la compra de equipos para realizar renovación tecnológica en la sala de RX de la Clínica para pequeños por valor de \$154.700.000, compra de equipo portátil del Rx para Clínica de Grandes Animales \$ 120.000.000, compra equipo para análisis de biología molecular para uso conjunto de los laboratorios de Patología Aviar y Biología Molecular \$ 39.000.000. Recursos de Facultad y nivel central.
- Se realizaron mantenimientos preventivos y correctivos a equipos de varios laboratorios \$95.000.000 recursos de Facultad y nivel central.

- **Otras actividades**

- Se contruyó, aprobo y se inicio la implementación de la documentación del sistema de gestión de los laboratorios de Virología, Parasitología y Patología Aviar, esto con el fin de que los documentos cumplan en su totalidad con los requisitos establecidos por la norma y exigidos por el ICA.

- En el área de Gestión Ambiental, se recibió dos visitas diagnóstica y de seguimiento por parte de la secretaria de salud del distrito a la Facultad, se construyó la matriz de hallazgos a partir de la cual se está trabajando en adecuación de diferentes áreas de la Facultad, se recibió el apoyo de la dirección de mantenimiento y de Logística de la Sede.
- Se solicitó la licencia de funcionamiento para los equipos de imageología de la Clínica para Pequeños animales ante la secretaria de Salud. Estas licencias se encuentran en trámite.
- Se apoyó la realización de 1 auditoría interna y la auditoría externa del sistema de Gestión Ambiental
- Se realizó revisión al cumplimiento y mantenimiento de las observaciones dejadas por la visita de la SDS en 2019 y 2023.
- Se realizó la atención de visita de seguimiento de secretaria de ambiente a URRAS y visita de renovación de licencia.

- **Auditorías y temas relacionados con entes de control**

- Se recibió visita diagnóstica y de seguimiento por parte de la secretaria de Salud del Distrito, con el objetivo de adelantar el cumplimiento de requisitos para la obtención del permiso sanitario de la universidad, para 2024 se espera dar cumplimiento al 100% de los hallazgos. Para dar cumplimiento a todas las exigencias y mantener el adecuado estado sanitario de las Clínicas y laboratorios de la Facultad se requieren cerca de \$550.000.00 (mantenimiento de infraestructura, mantenimiento de equipos y mano de obra)

- Para la obtención de la inclusión en la resolución de permiso para uso de medicamento de control y medicamentos de monopolio del estado para la Clínica para Pequeños animales y se actualizó toda la información de inventarios de medicamentos y medicamentos vencidos y se inició la gestión para la destrucción de los medicamentos vencidos. Se espera para 2024 contar con el permiso sanitario de SSD y poder obtener el permiso ante el estupefaciente FNE.
- Se recibió las visitas de verificación de requisitos por parte de la secretaria de Ambiente a URRAS, con el objetivo de renovación de la licencia de funcionamiento como “CENTRO DE ATENCIÓN, VALORACIÓN Y REHABILITACIÓN – CAVR”, la cual tiene vigencia hasta febrero de 2024.
- Se recibió auditoría interna y externa del sistema de Gestión Ambiental
- Se realizó la ampliación del registro ante el ICA con la inclusión de los laboratorios de diagnóstico en Virología, Patología Aviar, Parasitología.
Para poder adelantar el registro de las pruebas de los laboratorios de Virología, Patología Aviar y Parasitología, se invirtió \$59.000.000 y queda pendiente realizar la validación de metodologías y culminar la implementación del sistema de calidad y las visitas de ente controlador, se estima que se requieren \$230.000.000.
- Se contrató el mantenimiento, calibración y calificación de los equipos de los laboratorios de diagnóstico que se priorizaron para la realización de las validaciones de métodos analíticos. \$ 14.674.485, dinero de la Facultad.

● GESTION AMBIENTAL

- Se trabajó en la implementación del sistema globalmente armonizado y el cumplimiento de los requisitos, haciendo especial énfasis en el almacenamiento de sustancias de acuerdo con la matriz de compatibilidad, la actualización de las fichas de seguridad de las sustancias.
- Se recibió la visita de seguimiento de la secretaria de Salud Distrital, esta visita se realizó tanto en clínicas como en laboratorios y otras áreas de la Facultad y de la cual quedaron hallazgos de atención inmediata, a media y a largo plazo.
- Se realizaron capacitaciones y la implementación del plan de gestión integral de residuos sólidos y residuos generados en el área de salud. Capacitación en el Sistema Globalmente Armonizado. (SGA); y su importancia para el manejo seguro de sustancias Químicas.
- Se realizó 2 sensibilizaciones específicas en manejo de residuos peligrosos

● SALUD Y SEGURIDAD EN EL TRABAJO

- En relación con el área de salud y seguridad en el trabajo DSST, la coordinación de laboratorios como facilitador de esta área, apoyo a la entrega de dotaciones y elementos de protección personal a los funcionarios y docentes de planta, esta asignación es realizada por la oficina SST y de acuerdo con la ley, esta actividad se realizó con el objetivo de evitar aglomeraciones en el sitio de entrega original. Como base se realizó la actualización y verificación de datos en la matriz de asignaciones, tomas de tallas, entrega de docímetros y jornadas de vacunación antirrábica y toma de títulos.
- Se apoyó la divulgación de capacitaciones y actividades de bienestar en temas como prevención de riesgos biomecánicos, manejo de extintores, sistema globalmente armonizado y se realizó la semana de la Sala Saludable.
- Se actualizó información de funcionarios expuestos a sustancias de Riesgo y exposición a radiaciones decreto 2090, talleres, funcionarios y docentes pensionados o nuevos ingresos.

OTRAS ACTIVIDADES

- Igualmente, la Coordinación de laboratorios asiste a los comités de laboratorios de la Sede,
- Con relación al GAESO de la Facultad (durante 2023 no se realizó comité).
- En relación con presupuesto, la coordinación de laboratorios no cuenta con centro de costos, pero es responsable por la ejecución de los recursos asignados por parte de la dirección de laboratorios para la realización de los diferentes proyectos

Actividades pendientes por ejecutar a 2024

- Concluir la implementación del sistema de calidad de laboratorios de diagnóstico, hacer la validación de metodologías y continuar con el registro ante el ICA según resolución 093858 de 26/03/2021
- Adecuación del laboratorio de Patología Aviar costo \$48.269.403
- Traslado y adecuación del área de diagnóstico del Laboratorio de Virología, se requieren \$ 120.000.000
- Creación de centro de diagnóstico veterinaria de la FMVZ
- Continuar con la visualización de los laboratorios y clínicas, su portafolio de servicio y actualización de información en página web de la Facultad
- Mantenimiento de la infraestructura de las clínicas, Arreglo sala de cirugía de grandes animales, \$ 120.000.000

- Continuar trabajando en el proyecto para traslado de URRAS y plan de contingencia para el traslado temporal de sala de necropsias y anfiteatros
- Se continuará trabajando en el proyecto del Edificio de Diagnostico Veterinario EDV, el cual se debe presentar para asignación de recursos.

Actividades permanentes

- Mantenimiento de infraestructura
- Revisan de documentos de gestión
- Atención solicitudes de secretaria de salud y secretaria de ambiente
- Atención solicitudes entes de control (ICA)
- Asistir a reuniones de Comité laboratorios de Sede
- Asistir a reuniones de trabajo con la oficina de Gestión Ambiental – Gestor ambiental
- Realizar capacitaciones en temas de interés para los funcionarios de Clínicas y Laboratorios. Apoyarse en otras dependencias de la universidad y entidades externas
- Continuar con proceso de registro de los laboratorios que realizan pruebas de control ante el ICA
- Atender auditorias
- Apoyar el plan de manejo Ambiental en el próximo trienio
- Seguimiento a los programas cero vertimientos y manejo de residuos
- Gestionar recursos para mantenimiento de infraestructura y mantenimiento de equipos.
- Comité de bioseguridad FMVZ, acompañamiento a estudiantes, docentes y funcionarios.

GESTION OPERATIVA DE LABORATORIOS Y CLINICAS

Se modificó el formato para la recolección de la información de la gestión individual de los laboratorios y clínicas, el cual fue enviado a los coordinadores de cada área. Se anexan informes recibidos y a continuación se presenta el resumen.

Gestión académica: la información relacionada es solo de los laboratorios y clínicas que presentaron informe de gestión

- Docentes de plata 16
- Estudiantes auxiliares 11
- Estudiantes de pregrado (realización de prácticas y tesis) 1513
- Estudiantes de posgrado 14

Gestión de investigación: número de proyectos de investigación en los que participan los docentes de los laboratorios y se desarrolla parte practica en los laboratorios. La información detalla esta en los informes individuales.

- Laboratorio de Análisis de datos DATALAB: 2 proyectos
- Laboratorio de Ictiología y peces ornamentales: 3 proyectos
- Laboratorio de Fisiología de peces: 5 proyectos
- Laboratorio de Parasitología: 3 proyectos,
- Bioterio: 4 proyectos
- Toxicología: 3 proyecto
- Unidad de Citogenética y genotipificación de animales domésticos: 7 proyecto
- Virología: 12 proyectos incluyen tesis de grado
- Centro de investigacion en artropodos terrestres CINAT:13 proyectos incluyendo tesis de grado
- Laboratorio de Nutricion:15 proyectos (tesis de grado)
- Clinica de grandes animales: 5 proyectos
- URRAS:4 proyectos

Estos proyectos involucran préstamo de equipos de laboratorios, análisis y ensayos, uso de las instalaciones del laboratorio, personal calificado (estudiantes de pregrado y/o posgrado y profesionales)

Gestión operativa: se relaciona el número de pruebas y/o muestras recibida, numero de análisis realizados y los ingresos y egresos de cada laboratorio (solamente se relaciona la información de los laboratorios que presentaron informe)

Numero de muestras y análisis realizados durante 2022

CLINICA / LABORATORIO	GESTION OPERATIVA LABORATORIOS					
	TOTAL MUESTRAS	REMISION INTERNA	MUESTRAS EXTERNAS	TOTAL ANALISIS	INVESTIGACION	DOCENCIA
ANALITICA DE DATOS (UNIDAD)	No hay datos especificos, son servicios de analisis de datos (asesorias)					
ANDROLOGIA Y GINECOBSTERIA	9	0	9	9		
BIOTERIO	REVISAR INFORMACION ANEXA					
CINAT	REVISAR INFORMACION ANEXA					
CITOGENETICA	101	0	35	101	55	11
FISIOLOGIA Y FARMACOLOGIA	LABORATORIO SOLO PARA DOCENCIA					
FISIOLOGIA DE PECES	302	0	0	302	180	72
GENOMICA Y GENETICA MOLECULAR y MORFOFISIOLOGIA	NO PRESENTO INFORME					
LABORATORIO DE ICTIOLOGIA Y PECES ORNAMENTALES	15	0	15	15	0	0
NUTRICION ACUICOLA	NO PRESENTO INFORME					
NUTRICION ANIMAL	872	2	870	1717	222	79
PARASITOLOGIA	692	549	145	2916	1500	30
PATOLOGIA AVIAR	NO PRESENTO INFORME					
PATOLOGIA CLINICA (LC)	NO PRESENTO INFORME					
TOXICOLOGIA	263	15	115	1066	131	2
VIROLOGIA	1372	336	1037	2482	1000	24
TOTAL	3626	902	2226	8608	3088	218

Total, ingresos y egresos de los laboratorios 2022 (producto de análisis realizados a terceros y proyectos de investigación)

CLINICA / LABORATORIO	INGRESOS	EGRESOS	SALDOS
ANALITICA DE DATOS (UNIDAD)	248.536.864	471.440.000	-222.903.136
BIOTERIO	0	0	0
CINAT	61.500.000	42.000.000	19.500.000
CITOGENETICA	5.144.600	2.699.683	2.444.917
FISIOLOGIA Y FARMACOLOGIA	0	0	0
FISIOLOGIA DE PECES	1.575.000	0	1.575.000
ICTIOLOGIA Y PECES ORNAMENTALES	2.136.200	0	2.136.200
NUTRICION ACUICOLA	0	0	0
NUTRICION ANIMAL	42.681.760	17.438.212	25.243.548
PARASITOLOGIA		2.023.250	-2.023.250
PATOLOGIA AVIAR	0	0	0
PATOLOGIA CLINICA (LC)	0	0	0
TOXICOLOGIA	248.660.000	38.962.300	209.697.700
VIROLOGIA	143.208.600	76.414.072	66.794.528
URRAS	150.000.000	100.000.000	50.000.000
CPA			0
CGA	385.841.558	173.959.934	211.881.624
C REPRODUCCION	107.255.950	121.255.190	-13.999.240
TOTAL	1.396.540.532	1.046.192.641	350.347.891

SISTEMA INTEGRADO DE GESTIÓN:

Salidas no conformes:

Salidas no conformes de prestación de servicio					
Laboratorio	Servicio	Descripción	Periodo	Tratamiento/ acción generada	Frecuencia (No. de Veces que se ha presentado)
DATALAB		No reporte			
L. Clínico		No presente			
L. Nutrición		No reporte			
L. Parasitología		No reporte			
Bioterio		No reporte			
L. Toxicología	micotoxinas 2023	Entrega de resultados fuera de tiempo	2023	Mantenimiento correctivo equipo de cromatografía	2
L. Toxicología	Ronda internacional de análisis fumonisinas de APTECA	Resultado de cociente Z entre ± 2 y ± 3	2023	Acción correctiva por resultado no satisfactorio	1
L. Citogenética		No reporte			
L. Patología Aviar		No reporte			
L. Nutrición acuícola		No reporte			
L. Genómica		No reportó			
L. Virología		No reportó			

Mejoramiento:

Dificultades identificadas	
L. Virología	<ul style="list-style-type: none"> - Necesidad de contar con recursos que permitan garantizar un programa de mantenimiento y/o calibración de equipos - Se hace indispensable la vinculación de un profesional especializado de planta para garantizar la continuidad en el funcionamiento del laboratorio y para el cumplimiento de compromisos particularmente en lo relacionado con prestación del servicio de extensión Buscar estrategias que faciliten procesos administrativos para la gestión de actividades relacionadas tanto con investigación como extensión, así como para el manejo de procesos contables
L. Nutrición	<ul style="list-style-type: none"> - Un bajo flujo de muestras de usuarios externos desde que se realizó la adecuación del laboratorio para cumplir las normas ISO 17025 en el 2121. Aparentemente, algunos usuarios regulares del laboratorio desconocen que el laboratorio retomó sus actividades luego del mejoramiento de la infraestructura del mismo - No se ha podido iniciar el trabajo de validación de los ensayos para continuar con el proceso de inscripción del laboratorio ante el ICA - Se han presentado demoras en la entrega de resultados debido a problemas en algunos equipos que han requerido mantenimiento y que están en mora de ser remplazados por mejores tecnologías.
DATALAB	Retraso en el cumplimiento del cronograma de trabajo por causas ajenas a las partes, como de riesgo de tipo administrativo por presentar problemas en la contratación de personal para el funcionamiento y desarrollo de las diferentes actividades y servicios que presta el Laboratorio.
L. Parasitología	Infraestructura con falencias de arreglo oportunos como filtración de agua en techo. Baja presión de agua para los servicios de diagnóstico

Bioterio	Infraestructura con falencias de arreglo oportunos como filtración de agua en techo, en las salas de producción Falta de personal profesional y técnico de la unidad Falta de recursos para infraestructura, equipos, personal, etc
L. Toxicología	- Excesiva carga administrativa para el coordinador del laboratorio lo cual genera desgaste y frustración frente a los continuos cambios y modificaciones que incluso ponen en peligro la viabilidad de la gestión de actividades de extensión. - Excesiva complejidad para la contratación y en especial para el pago de facturas a terceros. Cada vez complejizan más los procesos haciéndolos engorrosos y absurdamente demorados. Todo esto desmotiva al docente a realizar los servicios de extensión que lo único que hacen es generar recursos para la Facultad y por ende para la universidad y proyectar la imagen de la universidad hacia el país y la industria.
L. Citogenética	- La vigencia de reactivos para el cultivo de células es caducada - Falta de revisión y mantenimiento de equipos - Falta de revisión, actualización y mantenimiento de todos los PC y sus fuentes de energía detenidos por la pandemia CoViD 19

• **Conclusiones:**

La coordinación de laboratorios trabaja en conjunto con las dependencias de la facultad para lograr los objetivos propuestos durante el trienio. Se trabaja arduamente para dar cumplimiento a los requisitos y exigencias de la secretaria de Salud con el objetivo de lograr el registro sanitario que es imperante para el permiso de uso de medicamentos e control.

La Coordinación de laboratorios con el apoyo de la Facultad y otras dependencias de la Sede busca recursos para el mantenimiento de la infraestructura y el mantenimiento de equipos de los laboratorios y clínicas, pero finalmente se concluye que la deficiencia de recursos es notoria lo que permite realizar tareas básicas y no se realizan correcciones de fondo o renovaciones tecnológicas, los que es necesario para el avance de la Facultad al mismo ritmo de la tecnología y la investigación actual y futura.

Igualmente, se deben asignar recursos para responder por los requerimientos normativos exigidos por los entes de control, llevar a cabo los registros de los laboratorios de diagnóstico veterinario y calidad de alimentos pendientes. También como meta al futuro se seguirá trabajando en la consecución de recursos para el desarrollo del proyecto del EDV, traslado de URRAS, hospital veterinario, renovación de la red eléctrica del edificio 561B, laboratorio de imagenología y otros proyectos.

GESTIÓN ADMINISTRATIVA Y FINANCIERA

CIFRAS DEL INFORME DE GESTIÓN

Aseo, transporte, vigilancia y mantenimiento

Servicios de aseo, transporte, vigilancia, y mantenimiento con recursos de la facultad

Logros alcanzados

Al finalizar el mes de Noviembre el Ed 481 de la Facultad de Veterinaria recibe las reparaciones físicas realizadas a través del apoyo de la división de ordenamiento físico en esfuerzos y recursos económicos y unos recursos de la facultad por aprox 50millones de pesos en transferencias

Durante la vigencia 2023 el servicio al interior de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, prestado por la firma ELITE se desarrolló de manera natural por turnos, entre las 6 am y las 2 pm, elde la mañana, y entre las 2 pm y las 10 pm el de la tarde (incluyendo los días sábados). Las normalidades o anomalidades fueron registradas en el libro de actas y/o comunicadas a la central de servicios para los trámites correspondientes. Hubo rotación de vigilantes en la prestación del servicio.

Gestión Financiera

Presupuesto en proyectos de investigación

Presupuesto apropiado fondo especial	\$	9.277.958.957
Presupuesto ejecutado fondo especial	\$	7.597.484.396
Presupuesto apropiado fondo UGI	\$	1.974.000.820
Presupuesto ejecutado fondo UGI	\$	124.889.282
Valor de la Apropiación en Proyectos de Investigación	\$	9.153.069.675
Valor de Compromisos en Proyectos de Investigación	\$	7.472.595.114

Presupuesto en proyectos de extensión

Descripción general de la ejecución presupuestal

A diciembre de la vigencia 2023 tenemos 3 proyectos de regalías que se ejecutan actualmente en la Facultad, se informa que la Facultad ha ejecutado proyectos de investigación, extensión y funcionamiento con relativa normalidad obteniendo de manera general el cumplimiento de los compromisos económicos adquiridos como Facultad, salvo en las transferencias por el acuerdo 036 las cuales se han visto afectadas por el flujo de caja. No obstante, en el presente mes se giraron 312 millones de pesos al nivel central.

El proyecto con la Alcaldía local Rafael Uribe Uribe, que inició en 2022, se ejecutó e inició uno nuevo por \$1.240 millones de pesos que está en ejecución. (entre vigencias 2022 y 2023) del presupuesto total. Los demás fueron proyectos relativamente pequeños. La docencia Asistencial se llevó a cabo a través del desarrollo de proyecto de clínicas y Laboratorios con un presupuesto ejecutado de 3,783,000,000,00

Aun cuando se atendieron las solicitudes de los proyectos de investigación actualmente en ejecución, el registro de sus compromisos se verifica bajo al culminar la vigencia.

Presupuesto apropiado en proyectos de extensión de modalidad de servicios académicos	\$ 8.035.534.070
Presupuesto apropiado en proyectos de extensión de la modalidad de educación continua	\$ 3.484.157.209
Presupuesto ejecutado en proyectos de extensión de modalidad de servicios académicos	\$ 3.744.801.609
Presupuesto ejecutado en proyectos de extensión de la modalidad de educación continua	\$ 3.522.355.600

Gestión administrativa de bienes y servicios

Adquisición de bienes y servicios

Logros alcanzados

Se resalta que durante el segundo semestre la Facultad adquirió para la clínica de pequeños animales un equipo de RX por aproximadamente 150.000.000 de pesos. La contratación de servicios profesionales continuó con normalidad y en el mismo sentido las dependencias recibieron los suministros solicitados por la Facultad.

Presupuesto ejecutado en compras	\$	936.969.512
Presupuesto ejecutado en servicios	\$	5.490.944.850

Listado de siglas Sede Bogotá

CA	Facultad de Ciencias Agrarias	DIE	Dirección de Investigación y Extensión
CAM	Instituto de Centro Agropecuario Marengo	DIP	Instituto Pedagógico Arturo Ramírez Montúfar
CE	Facultad de Ciencias Económicas	DL	Dirección de Laboratorios
CH	Facultad de Ciencias Humanas	DLOG	División de Logística
DA	Dirección Académica	DM	División de Museos
DAFD	División de Actividad Física y Deporte DAI	DO	División de Obras
	División de Acompañamiento Integral	DODF	Dirección de Ordenamiento y Desarrollo Físico
DAMCEF	División de Administración, Mantenimiento y Control de Espacios Físicos	DP	Dirección de Personal
DB	División de Bibliotecas	DPAC	División de Personal Académico DPAD
DBU	Dirección de Bienestar Universitario		División de Personal Administrativo
DC	División de Cultura	DPC	Dirección de Patrimonio Cultural
DCP	Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales	DR	División de Registro
DDC	División de Divulgación Cultural	DS	División de Salud
DDI	División de Diseño	DSP	División Salarial y Prestacional DSST
DE	División de Extensión		División de Seguridad y Salud En El Trabajo
DF	División Financiera	DVS	División de Vigilancia y Seguridad
DFA	Dirección Financiera y Administrativa	IBUN	Instituto de Biotecnología
DGD	División de Gestión Documental	ICTA	Instituto de Ciencia y Tecnología de Alimentos
DGFS	División de Gestión y Fomento Socioeconómico	IDEA	Instituto de Estudios Ambientales
DI	División de Investigación	IECO	Instituto de Estudios en Comunicaciones

IEPRI	Instituto de Estudios Políticos y Relaciones Internacionales
IEU	Instituto de Estudios Urbanos
IGUN	Instituto de Genética
JI	Jardín Infantil
MVZ	Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia
OGA	Oficina de Gestión Ambiental
OJ	Oficina Jurídica
OPE	Oficina de Planeación y Estadística
ORI	Oficina de Relaciones Interinstitucionales
OVD	Oficina de Veeduría Disciplinaria
SCB	Sección de Contabilidad
SCCT	Sección de Contratación
SGB	Sección de Gestión de Bienes
SM	Sección de Mantenimiento
SP	Sección de Presupuesto
SRI	Sección de Recursos de Información
SS	Secretaría de Sede
SSB	Sección de Servicios Bibliotecarios
ST	Sección de Transportes
STE	Sección de Tesorería
VS	Vicerrectoría de Sede